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O Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) divulgou na manhã 
desta terça-feira (3) que o Produto Inter-
no Bruto (PIB), soma de toda a riqueza 
produzida no país, teve crescimento de 
1,4% no segundo trimestre deste ano em 
comparação ao primeiro trimestre. Na 
comparação com o segundo trimestre 
de 2023, o crescimento foi de 3,3%. O 
destaque da economia entre abril, maio e 
junho deste ano ficou com o desempenho 
da indústria, com alta de 1,8% no segun-
do trimestre em relação ao primeiro, se-
guida pelo setor de serviços, cujo cresci-

mento foi de 1%. A agropecuária recuou 
2,3% na comparação entre o segundo e 
o primeiro trimestre de 2024 e 2,9% em 
relação ao mesmo período de 2023. Com 
o resultado de hoje, o PIB totaliza R$ 2,9 
trilhões neste ano, sendo R$ 2,5 trilhões 
referentes ao Valor Adicionado a preços 
básicos e R$ 387,6 bilhões aos impostos 
sobre produtos. A taxa de investimento 
no segundo trimestre, indicador que si-
naliza o bom desempenho da economia, 
foi equivalente a 16,8% do PIB, acima 
dos 16,4% verificados no segundo tri-
mestre de 2023. 
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Ataques israelenses em 
Gaza deixam dezenas 
de mortos e esperança 
por cessar-fogo é cada 
vez menor

Israel enfrenta greve 
geral após anúncio 
da morte de 6 reféns 
em Gaza

Ministro diz que 
mudança manterá 
combate à liberação 
de armas
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França intensifica 
operações para conter 
travessia de imigrantes 
pelo mar

Brasil fala em “preocupação” com ordem 
de prisão de opositor de Maduro

Estado de SP tem 8 cidades com focos 
ativos de incêndio 
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Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer de 
Barueri oferecem curso 
gratuito de Assistente 
Administrativo

A proposta orçamentária para 2025 
(PLN 26/24) foi entregue pelo governo 
ao Congresso Nacional e prevê um sa-
lário mínimo de R$ 1.509, um aumen-
to de 6,87% em relação ao atual, de R$ 
1.412. O projeto prevê despesas de 2,93 
trilhões com meta de déficit fiscal zero, 
mesma meta deste ano. O valor do salá-
rio mínimo é uma projeção porque ainda 
depende da variação anual do INPC até 
novembro acrescido do crescimento do 
PIB em 2023, que foi de 2,91%. O orça-
mento total previsto para o ano que vem 
é de R$ 5,87 trilhões, dos quais R$ 2,77 
trilhões são despesas com a rolagem da 
dívida pública. O projeto prevê aumen-
to real de receitas de 5,78%, mas limi-
ta o crescimento real das despesas em 
2,50%. Para calcular o limite de despe-
sas, conforme o novo arcabouço fiscal, 
foi considerada uma variação anualizada 
do IPCA de 4,23% até junho.

Governo de SP amplia ações de enfrentamento 
aos incêndios em parceria com iniciativa privada

Conheça rede social que 
bateu 1 milhão de novos 
usuários após suspensão 
do X no Brasil

Valor ainda depende 
da variação anual do 
INPC até novembro, 
acrescido do 
crescimento do PIB 
em 2023

Brasil pode perder o 
Pantanal até o fim do 
século, diz Marina Silva

São Paulo irá reclamar 
na CBF de arbitragem da 
derrota para o Fluminense

Ministério Público da Venezuela pede 
prisão de líder da oposição

Governo prevê salário mínimo de R$ 1.509 em 2025, 
com aumento de 6,87% em relação ao atual

Brasil tem mais de 
6,5 milhões de casos 
prováveis de dengue 
este ano
De janeiro a agosto, o Brasil registrou 
6.500.835 casos prováveis de dengue. Da-
dos do Painel de Monitoramento de Arbo-
viroses do Ministério da Saúde contabili-
zam ainda 5.244 mortes confirmadas
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Risco de cassação de 
licenças motivou recuo 
da Starlink

Avanço russo em 
território ucraniano é 
perigo para governo 
Zelensky

INTERNACIONAL » Pág. 03

Tipos de estepe: 
saiba quando é possível 
rodar com cada um deles 
e por quê
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PIB cresce 1,4% no segundo trimestre 
e fica acima do esperado

 EDUCACÃO » Pág. 11

CCJ do Senado aprova porte de arma para policiais 
legislativos nos estados e Distrito Federal

Nos CCPLs de Barueri, o curso de Assis-
tente Administrativo oferece uma forma-
ção abrangente, com temas fundamentais 
para o sucesso na área administrativa



De 05 à 11 de Setembro de 2024 www.jornalnc.com

02 POLÍTICA

 

www.jornalnc.com EDITORIAL

Diretor de Redação
Wellhington Luiz V. de Oliveira
contato@jornalnc.com

Gráfica: Mar Mar Gráfica
Periodicidade: Semanal

Circulação
Grande São Paulo: Barueri e Santana 
de Parnaíba, onde está localizado o 
distrito de Alphaville; Carapicuíba e 
Cotia, onde está situado o distrito da 
Granja Viana; além das cidades de 
Osasco, Jandira, Itapevi, --, Pirapora do 
Bom Jesus, Vargem Grande Paulista, 
São Roque e Embu das Artes.

Vale do Paraíba e Litoral Norte: São
José dos Campos, Aparecida, Caçapava, 

Jornal NC

O Jornal Notícias da Cidade não se responsabiliza pelas matérias assinadas, 
sendo que as mesmas, não expressam necessariamente a opinião do Jornal. Os 
colaboradores e colunistas não possuem vinculo empregatício com o Jornal No-
tícias da Cidade.

Taubaté, Campos do Jordão, Santo 
Antônio do Pinhal, São Bento do 
Sapucaí, Ubatuba, Caraguatatuba, São 
Sebastião e Ilhabela.

Jornal Notícias da Cidade
CNPJ: 17.813.895/0001-86
IE: 206.308.602.110
Registro Oficial Sob N° 086.597

Endereço
Edifício Beta Trade
Rua Caldas Novas, 50, Sala 175,
Bethaville I, Barueri-SP
CEP 06404-301

Depto. Comercial: Paulo César
E-mail: paulocesar@jornalnc.com
Telefone: (11) 98476-9654

A ministra do Meio Ambiente, Marina 
Silva, disse nesta quarta-feira (4) que 
o Pantanal pode deixar de existir até o 
final deste século. Marina fez a decla-
ração em audiência pública na Comis-
são de Meio Ambiente do Senado, para 
a qual foi convidada para falar sobre 
queimadas. “Segundo os pesquisadores, 
se continuar esse fenômeno, o diagnós-
tico é de que poderemos perder o Pan-
tanal até o final do século. Isso tem um 
nome: baixa precipitação, alto processo 
de evapotranspiração, não conseguindo 
alcançar a cota de cheia, nem dos rios 
nem da planície alagada”, disse a minis-
tra. Segundo ela, a cada ano a cobertura 
vegetal da região diminui em razão do 
desmatamento e de queimadas, o que 
prejudica a bacia. Sobre a seca e os in-
cêndios que atingiram parte do país no 
último mês, a ministra ressaltou que 
as ações preventivas do governo des-
de 2023 foram importantes para que a 
situação não fosse “completamente in-
controlável”. Marina disse ainda que o 
esforço do governo federal para o com-
bate a esses fenômenos é para “empatar 
o jogo”, já que as condições climáticas 
estão críticas. Ainda assim, a ministra 
voltou a dizer que a ação humana tem 
contribuição no cenário atual e que par-
te dos incêndios são criminosos. “Ob-
viamente, não é um fator em função 
apenas da mudança do clima. Ele é um 

agravante, mas é sobretudo em função 
de uma visão inadequada de como fazer 
o uso do fogo, da floresta e da biodiver-
sidade”, disse.

Orçamento
Durante a audiência, quando questiona-
da por senadores a respeito do apoio do 
governo federal para ações do ministé-
rio, principalmente no que tange ao or-
çamento e a corte de gastos, Marina Sil-
va disse que a máquina pública vive um 
paradoxo e defendeu o ministro da Fa-
zenda, Fernando Haddad. “Há uma co-
brança sobre responsabilidades fiscais, 
de que o governo não deve extrapolar 
o teto de gastos… meu querido amigo 
ministro da Fazenda, realmente tem que 
ter uma almofada no lombo, porque o 
tempo todo batem para que ele corte e 
aí ele é criticado porque cortou”, disse. 
De acordo com Marina, há cortes sendo 
feitos em todos os ministérios para cum-
prir com o teto de gastos, mas há também 
um esforço contínuo para uma suplemen-
tação orçamentária desses gastos. “Além 
de repor o que vossas excelências corta-
ram, o governo acabou de aprovar um 
crédito extraordinário de R$170 milhões 
para o combate aos incêndios. Portanto, 
não procede as informações de que o go-
verno não está priorizando [o Ministério 
do Meio Ambiente]. Está priorizando, e 
muito”, completou Marina.

Brasil pode perder o Pantanal até 
o fim do século, diz Marina Silva

O presidente Luiz Inácio Lula da Sil-
va disse nesta sexta-feira (30) que o 
futuro presidente do Banco Central, 
Gabriel Galípolo, terá autonomia à 
frente do órgão. O economista foi in-
dicado pelo presidente Lula na última 
quarta-feira (28) para a presidência do 
Banco Central, por meio de anúncio 
feito pelo ministro da Fazenda, Fer-
nando Haddad, no Palácio do Planalto. 
“É um jovem extremamente competen-
te. Ele vai trabalhar com a autonomia 
que trabalhou o Meirelles [Henrique 
Meirelles, ex-presidente do BC], até 
porque ele vai ter mandato. Quando ele 
passar no Senado, ele vai ter mandato 
de quatro anos, o mesmo mandato do 
presidente da República. Isso dá a ele 
o direito de fazer as coisas corretas”, 
afirmou em entrevista à Rádio MaisPB, 

em João Pessoa, na manhã de hoje. “Se 
tiver que baixar juros, baixa. Se tiver 
que aumentar os juros, aumenta. Mas 
tem que ter uma explicação”, com-
pletou o presidente. Ex-secretário de 
Economia e de Transportes do gover-
no de São Paulo, Galípolo trabalhou na 
Federação das Indústrias do Estado de 
São Paulo (Fiesp), no Centro Brasileiro 
de Relações Internacionais e no Banco 
Fator, instituição que ele fundou. Em 
2023, assumiu o cargo de secretário-
-executivo do Ministério da Fazenda, 
até ser indicado e aprovado para a dire-
toria de Política Monetária do BC, que 
ele ocupa desde julho do ano passado. 
Lula voltou a criticar o atual presiden-
te do Banco Central, Roberto Campos 
Neto, e o patamar da taxa básica de ju-
ros, a Selic, em 10,5% ao ano. O presi-
dente afirmou ainda não concordar com 
a autonomia do Banco Central. “Se eu 
tivesse voto, eu era contra. Mas tá aí, 
vai ficar. Eu acho que o presidente da 
República tem o direito de indicar o 
presidente do Banco Central e de tirar 
se não gostar. Eu coloco o Galípolo 
com mandato e se ele fizer uma coisa 
muito errada. O que eu faço? Não sei 
quem criou a ideia de que o cara é into-
cável”, disse. 

Lula diz que Galípolo terá autonomia 
na presidência do BC

O ministro das Relações Institucionais, 
Alexandre Padilha, afirmou, nesta se-
gunda-feira (2), em Brasília, que qual-
quer mudança apresentada pelo gover-
no sobre o controle de acesso a armas 
de fogo e funcionamento de clubes de 
tiro vai manter o princípio de combate à 
liberação de armas no país. Na semana 
passada, após acordo com o governo, o 
projeto que anularia regras sobre armas 
foi retirado da pauta de votação do Se-
nado Federal (foto). “Qualquer altera-
ção que venha a ser feita no diálogo com 
Congresso Nacional vai buscar manter 
esses princípios de combater a libera-
ção de armas que foi feita pelo governo 
anterior e de combater qualquer tipo de 
insegurança às nossas crianças que es-
tão nas escolas e à cultura da paz que 
a gente precisa cultivar no nosso país. 
Então, vamos continuar, hoje, junto com 
o Ministério da Justiça, junto com os lí-
deres do Senado, tratando dos detalhes 
em relação a isso”, disse Padilha após 
reunião de articulação política com o 
presidente Luiz Inácio Lula da Silva, no 
Palácio do Planalto. O projeto de decre-
to legislativo (PDL) que estava na pauta 
anula partes de um dos decretos sobre 
armas assinados pelo presidente Lula 
em 2023, que aumentou as exigências 
para o uso de armas e o funcionamento 
dos clubes [de tiro]. O texto, que veio 
da Câmara dos Deputados, seria votado 
na terça-feira (27), mas houve um acor-
do entre parlamentares e o governo para 
que seja editado um novo decreto pre-
sidencial para corrigir alguns pontos do 
decreto em vigor.

Lacunas
De acordo com o líder do governo no 
Senado, Jaques Wagner (PT-BA), a 

Ministro diz que mudança manterá 
combate à liberação de armas

simples revogação de trechos do decre-
to poderia causar lacunas sobre outros 
pontos na legislação. Por esse motivo, 
a edição de um novo decreto seria mais 
adequada. Um dos principais pontos do 
acordo é a retomada da autorização para 
que clubes de tiro desportivo fiquem a 
menos um quilômetro de distância em 
relação a instituições de ensino. O de-
creto em vigor proíbe essa proximidade, 
mas o relator do PDL, senador Vander-
lan Cardoso (PSD-GO), lembrou que a 
mudança prejudicaria vários clubes [de 
tiro] já estabelecidos de acordo com re-
gras anteriores e, em seu relatório, aca-
bou com essa exigência. O projeto foi 
apresentado sob a justificativa de que as 
exigências do decreto presidencial in-
viabilizariam a atividade dos coleciona-
dores de armas e dos praticantes de tiro 
esportivo. O texto acabaria com a obri-
gação de os atiradores desportivos par-
ticiparem de competições anuais com 
todas as armas que possuem e passaria a 
permitir o uso de arma de fogo para ati-
vidades diferentes daquela declarada no 
momento da aquisição do equipamento.

Armas históricas
Segundo o ministro Padilha, as dis-
cussões vão no sentido de aprimorar o 
mecanismo para não dificultar a atua-
ção de praticantes esportivos e também 
para aquisição e manutenção de armas 
históricas. “Por exemplo, o decreto ori-
ginal estabelecia que o Instituto do Pa-
trimônio Histórico e Artístico Nacional  
(Iphan) teria que ser acionado em todas 
as situações. Então, tem uma proposta 
para que você possa permitir que outros 
órgãos possam registrar essas armas 
que são consideradas históricas. Armas 
históricas são desconstituídas, enquanto 
arma de fogo você não pode ter muni-
ção, tem que desativar essa arma, você 
tem regras do que é reconhecer uma 
arma histórica”, explicou. Para Padilha, 
a discussão deve ser técnica, mas “sem 
abrir mão da prioridade absoluta do go-
verno que é conter a liberação de armas. 
Uma liberação de armas que só alimen-
tou os criminosos, só alimentou as or-
ganizações criminosas do nosso país e 
colocou em risco as nossas crianças [e] 
a cultura da paz”, acrescentou.

A proposta orçamentária para 2025 
(PLN 26/24) foi entregue pelo governo 
ao Congresso Nacional e prevê um sa-
lário mínimo de R$ 1.509, um aumen-
to de 6,87% em relação ao atual, de R$ 
1.412. O projeto prevê despesas de 2,93 
trilhões com meta de déficit fiscal zero, 
mesma meta deste ano. O valor do salá-
rio mínimo é uma projeção porque ain-
da depende da variação anual do INPC 
até novembro acrescido do crescimento 
do PIB em 2023, que foi de 2,91%. O 
orçamento total previsto para o ano que 
vem é de R$ 5,87 trilhões, dos quais R$ 
2,77 trilhões são despesas com a rola-
gem da dívida pública. O projeto prevê 

aumento real de receitas de 5,78%, mas 
limita o crescimento real das despesas 
em 2,50%. Para calcular o limite de 
despesas, conforme o novo arcabouço 
fiscal, foi considerada uma variação 
anualizada do IPCA de 4,23% até junho.

Grandes despesas:
- Ministério da Saúde: R$ 241,6 bilhões
- Ministério da Educação: R$ 200,5 bi-
lhões - Piso de investimento: R$ 74,3 
bilhões - Novo PAC: R$ 60,9 bilhões
- Despesas obrigatórias: R$ 2,71 tri-
lhões - Benefícios da Previdência: R$ 
1,01 trilhão - Pessoal e encargos: R$ 
416,2 bilhões - Bolsa Família: R$ 167,2 

bilhões - Transferências por Repartição 
de Receita: R$ 558,7 bilhões - Despe-
sas discricionárias: R$ 229,9 bilhões 
- Reserva para emendas parlamentares 
impositivas: R$ 38,9 bilhões Como ce-
nário econômico para 2025, foi consi-
derado um crescimento econômico de 
2,64% e inflação de 3,3%. Para a taxa 
de juros básica, o governo considera 
uma queda do atual patamar de 10,50% 
ao ano para 9,61%. Para o dólar, a esti-
mativa é R$ 5,19 como média anual. O 
projeto do Orçamento de 2025 vai ser 
analisado pela Comissão Mista de Or-
çamento. Em seguida, será votado no 
Plenário do Congresso Nacional.

Governo prevê salário mínimo de 
R$ 1.509 em 2025, com aumento 
de 6,87% em relação ao atual
Valor ainda depende da variação anual do INPC até novembro, 
acrescido do crescimento do PIB em 2023

Risco de cassação de licenças motivou 
recuo da Starlink
O risco de cassação das licenças da 
Starlink, de Elon Musk, para operar no 
Brasil e a possível suspensão de con-
tratos motivou o recuo da empresa, 
que agora decidiu cumprir a ordem de 
bloqueio do X. Apesar de inicialmen-
te ter informado que não obedeceria à 
decisão do Supremo Tribunal Federal 
(STF), a operadora voltou atrás, mas 
deixou claro que discorda da medi-
da e vai recorrer. Segundo fontes da 
Agência Nacional de Telecomunica-
ções (Anatel), se a Starlink continuas-

se ignorando a ordem judicial, poderia 
não só sofrer sanções administrativas 
e penais, como perder os contratos no 
país. Só com a Marinha do Brasil, são 
cinco contratos. O Comando Militar da 
Amazônia, do Exército Brasileiro, tam-
bém opera com a Starlink em regiões 
remotas no Norte do país. No governo, 
a leitura é de que a suspensão dos con-
tratos abriria margem para a realização 
de novas licitações, o que até viria a 
calhar para preservar a soberania bra-
sileira. Esse é, inclusive, um dos pon-

tos que está sendo analisado pela área 
técnica do Tribunal de Contas da União 
(TCU): se o caráter estratégico da con-
tratação não recomendaria, na verdade, 
uma empresa brasileira. Mais cedo, o 
ministro das Comunicações, Juscelino 
Filho, disse que tanto a Anatel quanto 
a sua pasta poderiam entrar com um 
processo para suspender as licenças da 
Starlink, se a empresa continuasse a se 
insurgir. “Sabemos da importância des-
sa provedora satelital para o Amazonas, 
mas não é isso que tem que nos balizar. 
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França intensifica operações 
para conter travessia de 
imigrantes pelo mar

O gabinete do procurador-geral da Ve-
nezuela disse nessa segunda-feira (02) 
que um tribunal emitiu um mandado de 
prisão para o líder da oposição Edmun-
do González, acusando-o de incitação 
e outros crimes em meio a uma dispu-
ta sobre se ele ou o presidente Nicolas 
Maduro venceram a eleição de julho. 
O procurador-geral Tarek Saab com-
partilhou uma foto do mandado com a 
Reuters por meio de uma mensagem no 
aplicativo Telegram. O Conselho Elei-
toral Nacional da Venezuela e seu tribu-
nal superior declaram que Maduro foi 
o vencedor da eleição com pouco mais 
da metade dos votos, mas contagens 
publicadas pela oposição mostram uma 
vitória retumbante de González. A opo-
sição, alguns países ocidentais e órgãos 
internacionais, como um painel de es-
pecialistas das Nações Unidas, afirma-
ram que a votação não foi transparente 
e exigiram a publicação das apurações 
completas. A oposição publicou o que 
diz serem cópias de mais de 80% dos 
resultados das urnas em um site público, 
enquanto o conselho eleitoral diz que 
um ataque cibernético na noite da elei-
ção impediu a publicação dos resultados 
completos. O procurador-geral Tarek 
Saab também iniciou investigações cri-
minais contra a líder da oposição María 
Corina Machado e contra o site de con-
tagem de votos da oposição, enquanto 

detenções de figuras da oposição e de 
manifestantes continuaram nas semanas 
que se seguiram à votação. Os protestos 
resultaram em pelo menos 27 mortes e 
cerca de 2.400 prisões. 

Acusações
O promotor Luis Ernesto Duenez so-
licitou a emissão de um mandado para 
González por usurpação de funções, fal-
sificação de documentos públicos, ins-
tigação à desobediência da lei, conspi-
ração e associação, todos supostamente 
cometidos contra o Estado venezue-

lano. Um porta-voz de González disse 
que eles estavam aguardando qualquer 
notificação de um mandado, mas não 
fez comentários adicionais. A oposição 
sempre negou ter cometido qualquer 
irregularidade. González ignorou três 
convocações para prestar depoimento 
sobre o site, potencialmente permitindo 
que um mandado fosse emitido para ele 
nesse caso. Advogados consultados pela 
Reuters disseram que a lei venezuelana 
não permite que pessoas com mais de 
70 anos cumpram penas em prisões, 
exigindo prisão domiciliar. 

Ministério Público da Venezuela 
pede prisão de líder da oposição

Ataques militares israelenses mata-
ram mais 33 palestinos na Faixa de 
Gaza nas últimas 24 horas, segundo 
autoridades palestinas. Com isso, as 
expectativas de negociações por um 
cessar-fogo no enclave se tornam mais 

improváveis. Segundo os serviços de 
emergência palestinos, quatro mulhe-
res foram mortas em Rafah, no sul da 
Faixa de Gaza, e oito pessoas morre-
ram perto de um hospital na mesma 
cidade. As outras vítimas foram atingi-

das em ataques aéreos isolados no ter-
ritório. O exército israelense anunciou 
que matou oito palestinos armados, in-
cluindo um dirigente do braço armado 
do Hamas que participou do ataque do 
grupo islâmico a Israel, em 7 de outu-
bro. De acordo com o Tsahal, Forças de 
Defesa de Israel, o ataque ocorreu em 
um posto de comando localizado pró-
ximo ao hospital Al-Ahli, na cidade de 
Gaza. Um comunicado à imprensa do 
exército israelense declarou que esse 
oficial sênior, Ahmed Fawzi Nasser 
Mohammed Wadiyya, havia assumido 
o comando do “massacre de civis per-
petrado pelos terroristas do Hamas” no 
vilarejo de Netiv HaAsarat, próximo à 
fronteira entre Israel e a Faixa de Gaza. 
O Hamas não se pronunciou. Os braços 
armados do Hamas e da Jihad Islâmica 
disseram que estão em confronto com 
as forças israelenses no bairro de Zei-
toun, na cidade de Gaza, bem como em 
Rafah e Khan Yunis, no sul do enclave.

Ataques israelenses em Gaza deixam dezenas 
de mortos e esperança por cessar-fogo é cada 
vez menor

A principal central sindical de Israel con-
vocou uma greve geral para a segunda-fei-
ra em reação ao anúncio, neste domingo 
(1º), de que seis reféns foram encontrados 
mortos na Faixa de Gaza após quase 11 
meses de conflito com o Hamas. Dezenas 
de milhares de pessoas foram às ruas de 
Israel para protestar e exigir um acordo 
para a libertação dos reféns. Em Jerusa-
lém, manifestantes levando cartazes com 
as fotos dos sequestrados, repetiam “Onde 
estão?” em altos-falantes voltados para 
um prédio onde está prevista uma reu-
nião de gabinete. Os restos mortais dos 
reféns foram encontrados no sábado “em 
um túnel subterrâneo na zona de Rafah”, 
no sul do território palestino, e “transferi-
dos para Israel, onde foram formalmente 

identificados”, indicou um comunicado do 
Exército. “Aqueles que matam reféns não 
querem um acordo” para uma trégua em 
Gaza, afirmou o primeiro-ministro Ben-
jamin Netanyahu em uma nota, na qual 
advertiu, aludindo aos líderes do Hamas: 
“Vamos persegui-los, vamos pegá-los e 
vamos acertar contas.”
Mas Netanyahu está sob pressão e o sin-
dicato Histadrut de Israel convocou uma 
“greve geral” para forçar o governo a che-
gar a um acordo para libertar os reféns. O 
líder da oposição israelense, Yair Lapid, 
e as famílias dos reféns também fizeram 
um apelo pela paralisação. Como parte da 
greve, todos os pousos e aterrissagens do 
principal aeroporto de Israel, Ben Gurion, 
foram suspensos a partir das 8h locais.

Israel enfrenta greve geral após anúncio 
da morte de 6 reféns em Gaza

A polícia francesa intensificou as ope-
rações para conter a travessia ilegal de 
imigrantes pelo Canal da Mancha em 
direção ao Reino Unido. A ação ocorre 
após um naufrágio que aconteceu na 
terça-feira (3), resultando na morte de 
12 pessoas. Quase 70 pessoas estavam 
a bordo da embarcação que afundou ao 
norte da França devido ao excesso de 
peso e às fortes correntezas. As auto-

ridades francesas e a Guarda Costeira 
montaram uma operação na praia de 
Wimeret para impedir que novos botes 
tentem se arrisquem na travessia. Tra-
vessia arriscada
Segundo dados oficiais, mais de 2 mil 
pessoas já chegaram à Grã-Bretanha 
em pequenos botes apenas neste ano. 
As autoridades britânicas e francesas 
estimam que 37 pessoas tenham mor-

rido durante essas travessias no mesmo 
período. A questão da imigração ilegal 
tem gerado debates entre os governos 
francês e britânico. O novo primeiro-
-ministro do Reino Unido, Keith Sar-
mer, se encontrou com o presidente 
francês Emmanuel Macron para discu-
tir políticas que visam impedir novas 
mortes durante as travessias e debater a 
imigração ilegal nos países.

Operação acontece após naufrágio que matou 12 pessoas. Autoridades 
buscam impedir novas travessias perigosas em direção ao Reino Unido

O gabinete do procurador-geral da Venezuela disse que um tribunal emitiu um mandado 
de prisão para o líder da oposição Edmundo González

A Ucrânia enfrenta um momento cru-
cial na guerra contra a Rússia, com 
uma série de eventos significativos 
ocorrendo simultaneamente. O gover-
no do presidente Volodymyr Zelensky 
iniciou uma reforma ministerial, a pri-
meira desde o início do conflito, em 
meio a uma intensificação dos ataques 
russos e avanços no território ucrania-
no. Nesta quarta-feira (4), seis ministros 
pediram demissão, incluindo o ministro 
das Relações Exteriores, Dmitry Kule-
ba, uma figura proeminente na defesa 
internacional da Ucrânia. O presidente 
Zelensky declarou que o país necessita 
de “nova energia” e “sangue novo” para 
continuar a resistência neste momento 
difícil. Ataques russos se intensificam. 
A Rússia ampliou significativamente 
seus ataques contra vários pontos da 
Ucrânia. Um ataque recente no centro 
do país resultou em mais de 50 mortos, 
incluindo soldados. Na madrugada des-
ta quarta-feira, a cidade de Lviv, a ape-

Avanço russo em território ucraniano 
é perigo para governo Zelensky

nas 50 km da fronteira com a Polônia e 
do espaço da OTAN, foi alvo de mísseis 
hipersônicos, difíceis de serem intercep-
tados pelas defesas aéreas ucranianas. O 
ataque deixou pelo menos sete mortos, 
entre eles três crianças. A situação no 
campo de batalha é preocupante para o 
governo Zelensky, com os russos avan-
çando no leste ucraniano. Este cenário 
se torna ainda mais desafiador com a 
aproximação do outono e inverno na 
Europa, períodos tradicionalmente difí-
ceis para a resistência ucraniana devido 
aos ataques russos à infraestrutura ener-
gética e de aquecimento. A combinação 
da ofensiva militar russa com a instabi-
lidade política interna representa um pe-
rigo significativo para o governo de Ze-
lensky. A reforma ministerial em curso é 
vista como uma tentativa de revitalizar a 
liderança do país em um momento críti-
co do conflito, enquanto a Ucrânia luta 
para manter sua posição e busca apoio 
internacional contínuo.
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O Ministério de Portos e Aeroportos 
anunciou o investimento de R$ 400 mi-
lhões para obras de dragagem no Porto 
do Rio de Janeiro com intuito de au-
mentar a competitividade e a capacida-
de operacional. Em parceria com a Por-
tosRio, também houve a assinatura de 
um acordo de cooperação técnica com 
a Organização das Nações Unidas para 
Educação, a Ciência e a Cultura (Unes-
co) visando o desenvolvimento susten-
tável dos portos do Rio, alinhando as 
operações portuárias com a preservação 
ambiental e o bem-estar social. 
O projeto se concentrará na implemen-
tação de práticas sustentáveis, como 
a melhoria da eficiência energética, a 
gestão adequada de resíduos e a pre-
servação de ecossistemas locais. Adi-
cionalmente, o acordo contribuirá para 
a mitigação e adaptação às mudanças 
climáticas, alinhando-se aos objetivos 
do Acordo de Paris.

Investimentos
O ministro de Portos e Aeroportos, Sil-
vio Costa Filho, anunciou a dragagem 
do Cais da Gamboa e do Canal de Barra 
Grande, com início previsto para 30 de 
outubro, somando quase R$ 117 mi-
lhões em investimentos. Também estão 
previstos investimentos para a draga-
gem de manutenção no Canal do Man-
gue, área com maior incidência de sedi-

Mais de R$ 2 bilhões são 
bloqueados em operação contra 
jogos ilegais em 5 estados

Uma operação deflagrada pela Polícia 
Civil de Pernambuco, na manhã desta 
quarta-feira (4), acarretou no bloqueio 
de de ativos financeiros superiores a 
R$ 2 bilhões dos alvos da ação policial. 
A Operação Integration visa coibir cri-
mes de lavagem de dinheiro e prática 
de jogos ilegais. De acordo com os in-
vestigadores, a organização criminosa 
investigada teria movimentado R$ 3 
bilhões provenientes de jogos ilegais. 
Segundo a polícia, “a quadrilha usa-
va várias empresas de eventos, publi-
cidades, casas de câmbio, seguros e 
outras para lavagem de dinheiro feita 
por meio de depósitos e transações 
bancárias”. Na ação de hoje, também 
foram sequestrados bens dos investi-
gados, como carros de luxo, imóveis, 
aeronaves e embarcações. Ao todo, 19 
mandados de prisão e 24 mandados de 
busca e apreensão, expedidos pelo Ju-
ízo da 12ª Vara Criminal da Comarca 
de Recife, estão sendo cumpridos em 
cidades de quatro estados. Cerca de 
170 agentes estão nas ruas das cidades 
de Recife (PE), Campina Grande (PB), 

Barueri (SP), Cascavel (PR), Curitiba 
(PR) e Goiânia (GO). Entre os alvos da 
operação está a advogada e influencia-
dora digital Deolane Bezerra, que foi 
presa em uma casa da família na zona 
sul do Recife. A mãe da influencer tam-
bém foi detida. A empresa Esportes da 
Sorte também é investigada na ação. 
Em nota, a companhia disse que não 
teve acesso aos autos do inquérito até 
o momento. “O Esportes da Sorte rati-
fica seu compromisso com a verdade, 
com o jogo responsável e, principal-
mente, com o cumprimento de todos 
os seus deveres legais. A nossa casa 
está de portas abertas para apresen-
tar documentos, esclarecer dúvidas e 
prestar apoio irrestrito a qualquer ação 
investigatória”, diz o comunicado. A 
investigação teve apoio do Conselho 
de Controle de Atividades Financeiras 
(COAF) e da Organização Internacio-
nal de Polícia Criminal, a Interpol. Em 
São Paulo, a polícia civil apoio a ope-
ração com a apreensão de um carro de 
luxo e um avião, nas cidades de Barue-
ri e Jundiaí, respectivamente.

Governo anuncia R$ 400 milhões para 
obras de dragagem no Porto do Rio

CCJ do Senado aprova porte de 
arma para policiais legislativos 
nos estados e Distrito Federal
A Comissão de Constituição e Justiça 
(CCJ) do Senado aprovou nesta quarta-
-feira (4) o porte de armas de fogo para po-
liciais legislativos estaduais. O texto pode 
agora seguir diretamente para a análise 
da Câmara dos Deputados, se não houver 
recurso para a votação no plenário do Se-
nado. Enquanto a posse garante a proprie-
dade de uma arma de fogo, o porte permite 
ao indivíduo transportar e carregar a arma 
consigo, em locais públicos ou privados. 
O projeto aprovado altera o Estatuto do 
Desarmamento, que atualmente limita o 
porte aos policiais legislativos federais, ou 
seja, do Senado e da Câmara dos Depu-
tados. Pelo texto, os policiais legislativos 
estaduais serão dispensados de comprovar 
capacidade técnica e de aptidão psicoló-
gica para o manuseio de arma de fogo. 
Também não precisarão apresentar docu-
mento comprobatório de ocupação lícita 
e de residência certa e comprovação de 
idoneidade, com a apresentação de certi-
dões negativas de antecedentes criminais 
fornecidas pela Justiça Federal, Estadual, 
Militar e Eleitoral. O autor da proposta é 
o senador Izalci Lucas (PL-DF). O sena-
dor Esperidião Amin (PP-SC) foi o relator. 
Em abril, o projeto já havia sido aprovado 

na Comissão de Segurança Pública, onde 
também foi relatado por Amin. Amin re-
jeitou todas as emendas sugeridas por ou-
tros senadores com o objetivo de ampliar o 
porte para outras categorias. Para ele, essa 
ampliação a outros profissionais deve ser 
tema de outras propostas legislativas. “O 
voto é pela extensão à Câmara Legislativa 
do Distrito Federal e às polícias legislati-
vas das assembleias legislativas do direito 
ao porte de arma. Sem prejuízo, eu repito, 
da legitimidade do mérito da reivindicação 
de outras categorias, que pode ser objeto 
de um projeto de lei que tenha essa lineari-
dade”, afirmou o relator.

mentação no Porto do Rio de Janeiro. O 
investimento será de R$ 11,5 milhões. 
Essas intervenções fazem parte do 
Novo Programa de Aceleração do Cres-
cimento (PAC) e são fundamentais para 
a manutenção e expansão da capacidade 
operacional do porto. Costa Filho anun-
ciou ainda a finalização da dragagem do 
Canal Principal, que está preparando o 
Porto do Rio de Janeiro para receber na-
vios de grande porte, com 366 metros 
de comprimento. Com conclusão pre-
vista para novembro e um investimen-
to de R$ 163 milhões, esta obra não só 

impulsionará a economia nacional, mas 
também promoverá o desenvolvimento 
regional e garantirá maior segurança 
na navegação. “Estamos comprometi-
dos em modernizar e ampliar a infra-
estrutura do Porto do Rio de Janeiro, 
garantindo que ele continue sendo um 
dos principais polos de comércio inter-
nacional do Brasil”, disse o presidente 
da PortosRio, Francisco Martins. “São 
investimentos essenciais para aumentar 
a competitividade do porto e apoiar o 
crescimento econômico da região e do 
país”, avaliou.

O Instituto Brasileiro de Geografia e 
Estatística (IBGE) divulgou na manhã 
desta terça-feira (3) que o Produto Inter-
no Bruto (PIB), soma de toda a riqueza 
produzida no país, teve crescimento de 
1,4% no segundo trimestre deste ano em 
comparação ao primeiro trimestre. Na 
comparação com o segundo trimestre 
de 2023, o crescimento foi de 3,3%. O 
destaque da economia entre abril, maio 
e junho deste ano ficou com o desempe-
nho da indústria, com alta de 1,8% no 
segundo trimestre em relação ao primei-
ro, seguida pelo setor de serviços, cujo 
crescimento foi de 1%. A agropecuária 
recuou 2,3% na comparação entre o se-
gundo e o primeiro trimestre de 2024 e 

Riqueza produzida no país soma R$ 2,9 trilhões

PIB cresce 1,4% no segundo trimestre 
e fica acima do esperado

2,9% em relação ao mesmo período de 
2023. Com o resultado de hoje, o PIB to-
taliza R$ 2,9 trilhões neste ano, sendo R$ 
2,5 trilhões referentes ao Valor Adiciona-
do a preços básicos e R$ 387,6 bilhões 
aos impostos sobre produtos. A taxa de 
investimento no segundo trimestre, in-
dicador que sinaliza o bom desempenho 
da economia, foi equivalente a 16,8% do 
PIB, acima dos 16,4% verificados no se-
gundo trimestre de 2023. O desempenho 
da indústria foi atribuído aos setores de 
eletricidade e gás, água, esgoto, ativi-
dade de gestão de resíduos, com alta de 
4,2%, seguida pela construção, 3,5%, e 
das indústrias de transformação, com 
alta de 1,8%. As indústrias extrativas re-

cuaram 4,4% no segundo trimestre em 
relação ao primeiro. No setor de servi-
ços, as atividades financeiras, de seguros 
e serviços relacionados cresceram 2%; 
informática e comunicação 1,7%; co-
mércio 1,4%, transporte, armazenagem 
e correio, 1,3%; administração, defesa, 
saúde e educação públicas e seguridade 
social, 1%; atividades imobiliárias, 0,9% 
e, por fim, demais atividades do comér-
cio, 0,8%.

Serviços
No setor externo, o IBGE apurou que 
as exportações de bens e serviços su-
biram 1,4% no segundo trimestre deste 
ano em relação ao primeiro, ao passo 
que as importações de bens e serviços 
cresceram 7,6% em relação ao primeiro 
trimestre deste ano. A comparação com 
o segundo trimestre de 2024 com o se-
gundo trimestre de 2023 apontou que as 
iniciativas da Nova Indústria Brasil estão 
dando o resultado esperado pelo gover-
no. A alta foi de 3,9%, com destaque 
para os setores eletricidade e gás, água, 
esgoto e atividades de gestão de resídu-
os, que cresceu nesse período 8,5%. Esse 
resultado foi decorrente do aumento do 
consumo de energia em todas as classes, 
principalmente a residencial. A indústria 
da construção cresceu 4,4% por causa do 
aumento do consumo de insumos típicos 
- areia, cimento e ferro. 

O governo brasileiro manifestou “pro-
funda preocupação” com a decisão da 
Procuradoria-Geral da Venezuela de pe-
dir a prisão de Edmundo González, um 
dos líderes da oposição ao governo de 
Nicolás Maduro. A nota conjunta com o 
governo da Colômbia foi divulgada. Se-
gundo a nota, o pedido de prisão de Gon-
zález afeta os compromissos assumidos 
nos Acordos de Barbados, quando gover-

Itamaraty lembrou dos compromissos assumidos nos Acordos 
de Barbados

Brasil fala em “preocupação” com ordem 
de prisão de opositor de Maduro

no e oposição, mediados pela Noruega, 
firmaram compromissos envolvendo um 
processo eleitoral democrático no país 
sul-americano. “Os governos de Brasil e 
Colômbia manifestam profunda preocu-
pação com a ordem de apreensão emitida 
pela Justiça venezuelana contra o can-
didato presidencial Edmundo González 
Urrutia, no dia de ontem, 2 de setembro. 
Esta medida judicial afeta gravemente os 

compromissos assumidos pelo Governo 
venezuelano no âmbito dos Acordos de 
Barbados, em que governo e oposição re-
afirmaram seu compromisso com o for-
talecimento da democracia e a promoção 
de uma cultura de tolerância e convivên-
cia. Dificulta, ademais, a busca por solu-
ção pacífica, com base no diálogo entre 
as principais forças políticas venezuela-
nas”, afirmaram os governos do Brasil e 
da Colômbia. O pedido de prisão contra 
Edmundo González foi emitido após ele 
não comparecer pela terceira vez à sede 
do Ministério Público para explicar a pu-
blicação de supostas atas eleitorais que 
dariam vitória a ele nas eleições ocorri-
das em 28 de julho. A oposição diz ter 
publicado mais de 80% das atas na in-
ternet que comprovariam a vitória de 
González. O governo, no entanto, acusa 
a oposição de falsificar mais de 9 mil atas 
publicadas na rede. O Conselho Nacional 
Eleitoral (CNE), órgão responsável pela 
divulgação do resultado das eleições, 
afirmou que Maduro venceu o pleito, 
mas não divulgou as atas eleitorais das 
mais de 30 mil mesas de votação. Os do-
cumentos, no entanto, foram entregues à 
Justiça no início de agosto.
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Um projeto de Parceria Público-Privada 
(PPP) da Prefeitura de São Paulo plane-
ja construir uma esplanada no bairro da 
Liberdade, no Centro da capital. O in-
tuito é o ligamento de quatro pontes so-
bre a Radial Leste por meio de três lajes, 
para a implementação de uma área so-
ciocultural a ser administrada pela ini-
ciativa privada por 30 anos. Os viadutos 
ligados por três lajes são o Shuhei, na 
Rua Conselheiro Furtado; o Mie Ken, 
na Rua da Glória; o Cidade de Osaka, 
na Rua Galvão Bueno; e o Guilherme 
de Almeida, na Avenida da Liberdade. A 
pedido da prefeitura, quatro escritórios 
de arquitetura e urbanismo criaram um 
modelo de como deverá ser a esplana-
da. Um deles foi escolhido e servirá de 
base para a obra. Conforme informação 
do Diário Oficial da terça-feira (3), o 
projeto está em fase de consulta públi-
ca, quando o município recebe suges-
tões e recomendações da população e 
de empresas interessadas na concessão. 
De acordo com Paulo Galli, diretor-pre-
sidente da São Paulo Parcerias (SPP), 
essa etapa deve durar cerca de 45 dias 
e, em novembro ou dezembro, o edital 
para as empresas interessadas em cons-
truir e administrar o projeto se apresen-

No dia 28 de setembro, às 16h, a Praça 
das Artes de Barueri (Rua  Min. Rafael 
de Barros Monteiro 255) recebe o es-
petáculo infantil “Maria Clara & JP – 
Brincar e Imaginar’”,  direto do Youtu-
be para os palcos. Os ingressos estão à 
venda no site da Bilheteria Express. O 

Oito cidades do estado de São Paulo 
têm focos ativos de incêndio, segundo 
informou a Defesa Civil na manhã desta 
quarta-feira (4). 
Os focos estão localizados na região de 
Ribeirão Preto, Campinas, Bauru, Marí-
lia e no Vale do Paraíba.

Veja a lista abaixo: São Simão
Altinópolis, Pompéia, Monte Alegre do 
Sul, Dois Córregos, Ribeirão Preto
Bom Jesus dos Perdões, Luís Antônio
No domingo (1°), o governo anunciou o 
fechamento emergencial de 79 unidades 
de conservação e parques localizados na 
região metropolitana e interior do esta-
do. A decisão foi tomada em resposta ao 
crescente risco de incêndios florestais, 
que coloca em perigo tanto os visitan-
tes quanto as áreas de preservação. O 
fechamento, segundo a Fundação Flo-
restal, seguirá até o dia 12 de setembro, 
podendo ser revisado conforme as con-
dições climáticas e os riscos associados. 
“Durante este período, as equipes da 
Fundação Florestal ficarão focadas em 

ações de prevenção, no monitoramento 
territorial e no combate aos incêndios, 
além de prestar apoio às comunidades 
vizinhas”, disse um comunicado do ór-
gão. O diretor executivo da Fundação 
Florestal, Rodrigo Levkovicz, explicou 
que a medida é “imprescindível neste 
período crítico com o objetivo de mini-
mizar os impactos dos incêndios flores-
tais e concentrar os recursos e esforços 
para garantir a preservação dos ecossis-
temas e a segurança de todos os envol-

Estado de SP tem 8 cidades com focos 
ativos de incêndio 

vidos”, incluindo as comunidades que 
dependem diretamente desses recursos. 
“Neste momento, as unidades de con-
servação estão 100% focadas nas ações 
preventivas de monitoramento e de res-
posta rápida, caso haja algum foco de 
incêndio. Também estamos incremen-
tando nossos contratos, especialmente o 
de bombeiros civis, além de direcionar 
equipes do litoral e do Vale do Ribeira 
para somar esforços durante esse perí-
odo mais critico”, afirmou Levkovicz.
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tarem já estará aberto. Ainda segundo 
Galli, esse processo deve durar mais 60 
dias, e o leilão com as empresas inte-
ressadas deve ocorrer em fevereiro do 
próximo ano. Após a decisão e a assina-
tura do contrato de concessão, o prazo 
estimado para a conclusão das obras é 
de cinco anos. O valor total estimado da 
obra é de R$ 333 milhões, e a prefeitura 
tem um teto de investimento de recursos 
públicos de R$ 149,7 milhões. Segundo 
o presidente da SPP, a meta, no entanto, 
é que esse valor seja menor. “A empresa 
que apresentar o menor valor de contra-
prestação vai ser vencedora do projeto. 
Caso todas as empresas zerem esse va-
lor, a gente abre para um leilão com o 
menor valor de aporte”, afirma.

Objetivo
O presidente da SPP afirma que o pro-
jeto é parte do objetivo geral da gestão 
Nunes de revitalizar o Centro. Além 
disso, Galli cita o retorno do público 
ao espaço tomado pela construção da 
Radial Leste. “Uma parte considerável 
da Liberdade foi suprimida para a cons-
trução dessa avenida, e equipamentos 
importantes sumiram. Nós tínhamos 
ali praças, um teatro e tudo isso acabou 

desaparecendo”, comenta. Galli elenca, 
ainda, o incentivo ao turismo na região 
como outra meta da esplanada. Sobre 
a questão social, apesar de a empresa 
concessionária ter direito a administrar 
os lucros do teatro e do estacionamento, 
ele afirma que haverá a obrigatorieda-
de de haver tarifas sociais. A memória 
étnica da região também é mencionada. 
“Um dos objetivos é resgatar questões 
importantes como a questão da comu-
nidade negra de São Paulo, porque você 
tem a Capela do Aflitos lá, que é uma 
referência histórica da população negra 
na cidade”, diz. “E ela [Liberdade] tam-
bém é multirracial, algo que nós tam-
bém vamos explorar.”

Prefeitura de SP planeja construir esplanada 
na Liberdade com teatro, área comercial 
e memorial étnico-cultural

Espetáculo “Maria Clara & JP 
– Brincar e Imaginar’” acontece 
em setembro em Barueri

show dos bonecos da Maria Clara e JP é 
assinado pela Síntese Produções. Com 
cenografia lúdica e iluminação cênica 
com muita cor e movimento, o show 
do maior fenômeno infantil promete 
transformar a Praça das Artes em uma 
grande festa, para que todos possam 
cantar, dançar e se divertir junto com 
os bonecos que fazem o maior sucesso 
na internet. Durante o espetáculo, serão 
apresentados os maiores hits do canal, 
como “O Chão é Lava”, “Ser Criança 
é” e “A História do Homem Biscoito” 
e haverá a participação especial de per-
sonagens que fazem muito sucesso nos 
vídeos da dupla no Youtube, além de 
um grupo de dançarinos composto por 
b-boys, b-girls e acróbatas.  

Em 2025, São Paulo ganhará um novo 
destino de entretenimento: a Vila dos 
Smurfs Park. Inspirado no universo das 
adoráveis criaturas azuis, o parque te-
mático já possui unidades em Xangai, 
na China, e em Dubai. A nova atração 
contará com um espaço de 5 mil me-
tros quadrados e oferecerá 17 atrações 
diversificadas, incluindo uma monta-
nha-russa no escuro, Dome Theater, 
simuladores de realidade virtual, teatro 
voador, shows ao vivo e muitas outras 
experiências imersivas. As atrações 
serão distribuídas em três áreas temáti-
cas: Floresta Encantada, Terra de Gar-

gamel e a Vila dos Smurfs. Segundo 
Ricardo Marques, empresário da 4Act 
Entertainment, em entrevista à Folha 
de S. Paulo, o parque será uma atração 
original brasileira, focada em crianças 
de 2 a 14 anos e suas famílias. “Quere-
mos ser um lugar onde os pais possam 
curtir as atrações junto com os filhos”, 
afirmou Marques. A escolha dos Smur-
fs como tema do parque foi estratégica, 
buscando uma propriedade nostálgica 
e ao mesmo tempo familiar para as 
crianças. “É uma franquia antiga, mas 
que se atualizou ao longo do tempo”, 
destacou Marques. 

São Paulo terá parque temático 
dos Smurfs em 2025

O Governo de São Paulo vai ampliar o 
enfrentamento às queimadas em parce-
ria com a iniciativa privada. Entidades 
de setores produtores de açúcar, energia 
elétrica, gás, água e concessionárias de 
rodovias disponibilizaram suas estru-
turas de monitoramento e combate ao 
fogo ao estado em reunião que contou 
com a participação do governador Tar-
císio de Freitas e secretários no Palácio 
dos Bandeirantes. A cooperação será 
intensificada nos próximos dias com a 
integração das empresas no Plano de 
Contingência montado na operação SP 
Sem Fogo, e possa ser o início de um 
plano maior de cooperação de resiliên-
cia climática. “A gente aumenta nosso 
potencial de trabalho. Nosso objetivo 
é integrar o setor público e o privado, 

Governo de São Paulo amplia ações de 
enfrentamento aos incêndios em parceria 
com iniciativa privada

entender as necessidades de cada área e 
unir a força do estado com a força da 
iniciativa privada para trazer boas polí-
ticas públicas que ajudem a população. 
Essa reunião foi emergencial por con-
ta da estiagem bem grave. Vamos nos 
estruturar e pensar em como agir no 
futuro”, afirma o coordenador da De-
fesa Civil de São Paulo, o coronel PM 
Henguel Ricardo Pereira. A cooperação 
ocorre em momento de agravamento 
das condições climatológicas favorá-
veis aos incêndios. O número de focos 
de calor cresceu 386% entre janeiro e 
agosto deste ano na comparação com 
2023. Além disso, cerca de 8.049 pro-
priedades rurais foram afetadas pelos 
incêndios em 317 municípios. A secre-
tária do Meio Ambiente, Infraestrutura 

e Logística, Natália Resende, ressaltou 
a importância de se unir esforços contra 
as queimadas. “Vamos fazer isso de for-
ma mais organizada, integrando as in-
formações e os meios do poder público 
e da iniciativa privada.” A União da In-
dústria da Cana-de-Açúcar (Única), por 
exemplo, conta com 10 mil brigadistas 
e 2 mil caminhões pipa disponíveis para 
combater incêndios nos canaviais. Já a 
Florestar, especializada no setor de in-
teligência em segurança patrimonial, 
ofereceu um trabalho em conjunto com 
o governo para o monitoramento de 
Unidades de Conservação afetadas pe-
las chamas. Outro setor importante a 
ser mobilizado é o de concessionárias 
de rodovias. Com os incêndios, trechos 
foram interditados por conta da baixa 
visibilidade nas pistas. Nesse sentido, 
as concessionárias prestaram serviços 
de informação à população. Além disso, 
as empresas também usam o sistema de 
monitoramento via câmeras das rodo-
vias para mapear novos focos de incên-
dio. Os esforços da iniciativa privada 
se somam a um trabalho permanente 
do Governo do Estado de enfrentamen-
to aos incêndios florestais. A operação 
SP Sem Fogo foi responsável por trei-
nar em maio quase 2 mil agentes para 
o combate ao fogo, com participação 
inclusive de agricultores. Em junho, a 
operação entrou na fase vermelha, com 
atenção máxima ao período com menos 
chuvas e previsão de calor extremo. A 
reunião também teve a participação do 
secretário de Abastecimento e Agricul-
tura, Guilherme Piai. “Colocamos nossa 
secretaria à disposição. 

Empresários foram recebidos no Palácio dos Bandeirantes para discutir 
criação de plano emergencial

O Procon-SP alerta os consumidores 
de água e esgoto atendidos pela Sabesp 
que, desde o dia 1º de setembro, para ter 

Sabesp: veja novas regras para 
o consumidor com direito a 
tarifa social ou vulnerável

acesso aos descontos “tarifa social” e 
“tarifa vulnerável”, os beneficiários pre-
cisarão estar registrados no CadÚnico, 
conforme deliberação da Agência Regu-
ladora de Serviços Públicos do Estado 
de São Paulo (Arsesp), que está auto-
matizando a concessão dos benefícios. 
Pela decisão, serão automaticamente 
enquadrados como beneficiários da ta-
rifa “Residencial Vulnerável” os usuá-
rios registrados no CadÚnico com renda 
mensal per capita até R$ 218,00; e como 
tarifa “Residencial Social” os registra-
dos com renda mensal per capita entre 
R$ 218,00 e meio salário-mínimo. 
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A rede social Bluesky anunciou que 
atingiu a marca de 1 milhão de novos 
usuários nos últimos três dias, em meio 
às polêmicas judiciais e suspensão do 
X (antigo Twitter) no Brasil. Com a 
migração de usuários do X nos últimos 
dias, a página oficial do Bluesky na 
própria plataforma começou a emitir 
mensagens em português onde antes 
predominava o inglês: “Brasil, você 
está estabelecendo novos recordes de 
atividade no Bluesky”. “Agora, este 
é um aplicativo brasileiro”, diz uma 
segunda mensagem publicada na noi-

te deste sábado pelo perfil oficial da 
rede social. Desenvolvida por Jack 
Dorsey, criador e ex-CEO do Twitter, 
o Bluesky é apontado como um Twit-
ter “descentralizado”. Criada em có-
digo aberto, o diferencial da Bluesky 
em relação às outras mídias está na 
possibilidade de uma integração entre 
plataformas e maior controle sobre o 
consumo de conteúdos. As funcionali-
dades da Bluesky são bem similares ao 
Twitter – seja em relação aos recursos 
disponibilizados ou ao visual da pla-
taforma. É possível seguir e pesquisar 

contas de outras pessoas e também há 
a possibilidade de ver as atualizações 
e posts de quem você segue em uma 
timeline. Direto no site ou no app, dis-
ponível para Android e iOS, é possível 
criar um perfil gratuito na rede. Para 
isso, basta clicar em “create a new 
account” e digitar as informações ne-
cessárias, como data de nascimento, 
endereço de e-mail e uma senha. Ape-
sar das semelhanças com o Twitter, ou 
X, os usuários brasileiros do Bluesky 
vêm elencando pontos que a rede ain-
da precisa melhorar e alterar para ser 
a substituta perfeita. Entre os pontos 
está, por exemplo, a impossibilidade 
de criar threads, fios condutores de 
um mesmo assunto. Além do Bluesky, 
outras redes sociais vêm crescendo no 
Brasil nos últimos dias. É o caso do 
Threads, plataforma ligada ao Insta-
gram e pertencente à empresa Meta, 
que registrou aumento de buscas na 
internet da sexta para o sábado. Toda 
essa movimentação se dá em meio à 
suspensão do X no Brasil, decreta pelo 
ministro Alexandre de Moraes, do Su-
premo Tribunal Federal (STF) na tarde 
da sexta, após o proprietário da rede, 
o bilionário Elon Musk, desrespeitar 
decisão judicial anterior e não nomear 
um representante legal em solo brasi-
leiro. Clique aqui para verificar essas 
e outras plataformas que podem ser al-
ternativas ao X e como criar um perfil 
em cada uma delas.

Astrônomos identificaram duas galáxias 
que estão em fusão há 12,8 bilhões de 
anos e notaram indicações de que elas 
formarão um dos objetos mais brilhan-
tes do universo: um quasar. Esses cor-
pos descritos como monstruosos pelos 
pesquisadores geram uma interação 
gravitacional que atrai matéria para o 
buraco negro no centro de uma das ga-

láxias — ou nos de ambas — gerando 
uma atividade extremamente luminosa. 
Os quasares (abreviação quasi-stellar 
object — objeto quase-estelar, em por-
tuguês) brilham porque atraem grandes 
quantidades de gás e poeira para o bu-
raco negro de suas galáxias. Quando 
capturadas, eles formam um disco de 
acreção — estrutura formada em movi-

mento orbital ao redor de um corpo. Essa 
matéria entra em um movimento de alta 
velocidade, gerando um grande aqueci-
mento — emitindo enormes quantida-
des de radiação eletromagnética, que 
pode ser vista a bilhões de anos-luz de 
distância, inclusive por telescópios na 
superfície da Terra. Para confirmar se o 
que estavam observando era realmente 
um quasar a equipe de pesquisadores 
usou as informações do radiotelescópio 
Alma (Atacama Large Millimeter Ar-
ray), localizado no Chile, para estudar 
um corpo já conhecido e comparar com 
as galáxias investigadas no estudo. Com 
os dados obtidos, também conseguiram 
medir a quantidade de gás presente, que 
é o material para a formação de novas 
estrelas. Por existir em grande quanti-
dade, a mensuração identificou que a 
fusão também desencadeará um rápido 
aumento repentino — conhecido como 
explosão — na formação de estrelas. O 
estudo dos quasares como este publica-
do no The Astrophysical Journal ajuda a 
entender a evolução inicial de galáxias 
e buracos negros no Universo primitivo. 

Empresa anuncia novo trem que funciona 
a hidrogênio e bateria

Fusão de galáxias forma objeto monstruoso 
mais brilhante do Universo

Conheça rede social que bateu 1 milhão 
de novos usuários após suspensão do X 
no Brasil

A fabricante suíça de materiais ferro-
viários Stadler Rail anunciou um novo 
modelo de trem que utiliza tecnologias 
modernas para preservar o meio am-
biente: o veículo é movido a bateria elé-
trica e hidrogênio. Batizado de Regio-
-Shuttle Zero (RS Zero), o protótipo foi 
apresentado como sucessor do modelo 
Regio-Shuttle RS1, com o diferencial 
de utilizar uma fonte de energia que 
não emite CO2 e, assim, causa menos 
danos ao meio ambiente. Apesar de ser 
fabricado com um design futurista para 
um trem, o RS Zero mantém as mesmas 
faixas de janela trapezoidais dos mode-
los RS1. De acordo com a companhia, a 
estreia mundial ocorreu em Berlim, na 
Alemanha, onde 38% das linhas ferrovi-
árias não são eletrificadas. A ideia é ofe-
recer um veículo que facilite a transição 
energética na Alemanha e no restante da 
Europa. Como o RS Zero pode ser abas-
tecido tanto por eletricidade quanto por 
hidrogênio, não importa qual forma de 
reabastecimento seja escolhida. Além 
disso, os veículos pode ser ajustados 
para se adaptarem às condições espe-
cíficas de cada linha ferroviária. A fa-
bricante disponibilizou o trem em dois 
modelos distintos: um simples, com 

capacidade para 70 passageiros, e outro 
duplo, para 150 passageiros. O modelo 
oferece assentos padrão e assentos para 
quem deseja mais privacidade, além 
de assentos para cadeirantes, banheiro 
e uma área para transportar bicicletas, 
carrinhos de bebê e malas. “O Regio-
-Shuttle RS1 é uma parte importante da 
história da Stadler. Entregamos o último 
veículo a um cliente há 11 anos. Agora 
estou feliz por começarmos um novo 
capítulo nesta história de sucesso com 
o RS ZERO, que nos permite expandir 
ainda mais nossa liderança tecnológica 
no campo de tecnologias de acionamen-

to alternativas”, disse o presidente do 
Conselho de Administração do Stadler 
Group, Peter Spuhler

RS Zero: hidrogênio e bateria
Além de utilizar hidrogênio e bateria, 
o acabamento interno do veículo foi 
produzido com 98% de materiais re-
cicláveis e livre de borracha sintética, 
segundo a empresa. Por exemplo, o pai-
nel da parede lateral foi fabricado com 
diferentes tipos de materiais recicláveis, 
como garrafas PET, e o sistema de ar-
-condicionado é, supostamente, menos 
prejudicial ao meio ambiente.

Bluesky tem sido encarada por brasileiros como alternativa 
possível na web

Em Barueri, a loja Outlet dos Notebooks 
é referência em qualidade e atendimento

Se você está em busca de notebooks de 
alta performance e acessórios de infor-
mática que realmente fazem a diferen-
ça, o *Outlet dos Notebooks* é o lugar 
certo para você! Localizado em Barue-
ri/SP, nossa loja se destaca por oferecer 
uma ampla variedade de produtos das 
melhores marcas do mercado, sempre 
com preços que cabem no seu bolso. 
Não importa se você é um estudante, 
profissional ou gamer, aqui você en-
contra exatamente o que precisa para 
elevar sua produtividade e entreteni-
mento ao máximo. Além da qualidade 
dos nossos produtos, contamos com 
uma equipe especializada pronta para 
te ajudar a escolher a melhor opção 
para suas necessidades. Nosso atendi-
mento é personalizado, garantindo que 
você tenha toda a assistência necessária 
para tomar a decisão certa. Afinal, não 
vendemos apenas notebooks e aces-
sórios, vendemos soluções completas 
para o seu dia a dia. No *Outlet dos 
Notebooks*, nos preocupamos com 
cada detalhe para que sua experiên-
cia de compra seja a melhor possível. 
Desde a navegação no nosso site até o 
suporte pós-venda, estamos sempre à 
disposição para tornar tudo mais sim-

ples e eficiente. Sabemos que tecnolo-
gia é uma parte essencial da sua vida, e 
por isso, nos empenhamos em oferecer 
produtos de qualidade e serviços que 
você pode confiar. Seja para equipar o 
seu escritório, montar o setup dos so-
nhos ou simplesmente trocar de note-
book, você pode contar com o *Outlet 
dos Notebooks* como a sua principal 
referência em Barueri/SP. Nossa repu-
tação foi construída com base na sa-
tisfação de nossos clientes, que sabem 
que aqui encontra variedade, qualidade 
e um atendimento diferenciado. 
Não perca tempo! Visite nosso site ou 
venha nos conhecer pessoalmente e 
descubra por que somos a loja preferi-
da de quem entende de informática. No 
*Outlet dos Notebooks*, sua satisfação 
é garantida, e o melhor, você sai com a 
certeza de ter feito o melhor negócio. 
Venha conferir!

Outlet dos Notebooks
Site www.outletdosnotebooks.webloja.
app/ Instagram @outletdosnotebooks
Rua Campos Sales 303, sala 810, Cen-
tro de Barueri,Fone fixo e WhattsApp 
(11) 4163-3734, De segunda a sexta 
das 09hs até as 18hs
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Quasares atraem grande quantidade de matéria que emitem 
luminosidade possível de ser vista na Terra

Jogo “Harry Potter: Campeões 
do Quadribol” é lançado; saiba 
tudo sobre

A Warner Bros. Games lançou, o jogo 
“Harry Potter: Campeões do Quadri-
bol”, que busca transportar o público 
para o esporte mais famoso do mun-
do bruxo. No jogo, os usuários podem  
jogar sozinhos, em partidas coopera-

tivas online com amigos ou em jogos 
competitivos online de jogador contra 
jogador. Jogando nas posições clássi-
cas de Batedor, Artilheiro, Goleiro ou 
Apanhador, eles criarão seu próprio 
campeão personalizado ou jogar como 
ou contra personagens icônicos da 
saga, como Harry Potter, Ron Weasley, 
Ginny Weasley, Draco Malfoy e Cho 
Chang. “Harry Potter: Campeões do 
Quadribol” está disponível de imediato 
através do PlayStation 5, PlayStation 
4, Xbox Series X|S, Xbox One e PC 
(Steam e Epic Games Store). O jogo 
será lançado para  usuários de Ninten-
do Switch no final do ano. 
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O São Paulo vai reclamar com a CBF 
por causa do lance que originou o pri-
meiro gol do Fluminense na derrota por 
2 a 0, no Maracanã, no último domingo. 

O Tricolor entende que a jogada foi irre-
gular, porque Thiago Silva pegou a bola 
com as mãos. O lance, que terminou 
com o gol de Kauã Elias, começou com 

uma falta de Calleri no campo de ata-
que do São Paulo. O árbitro Paulo Ce-
sar Zanovelli Da Silva aplicou a vanta-
gem para o Fluminense, mas o zagueiro 
Thiago Silva pegou a bola com as mãos 
para cobrar a infração. Na avaliação do 
time paulista, o lance deveria ter sido in-
terrompido, já que o árbitro não marcou 
a falta - e, sim, deu a vantagem. Paulo 
Cesar Zanovelli chegou a ir ao monitor 
por recomendação do VAR para assistir 
à jogada, mas validou o gol. O técnico 
Luis Zubeldía chegou a falar sobre o 
lance em entrevista coletiva depois da 
partida válida pelo Campeonato Brasi-
leiro. – O capitão deveria falar porque 
havia confusão. Se o árbitro não apita 
como vai permitir que o Thiago toque 
com a mão. Depois voltou a ver as ima-
gens. Se dá vantagem, dá de costas para 
as jogadas e Thiago coloca a mão. Foi 
ver ao VAR e não sei o que falta. Não 
apitou. Como cobrou a falta se estava 
de costas? Apesar da insatisfação, o São 
Paulo não pretende pedir a anulação da 
partida à CBF. A reclamação será ape-
nas um protesto do clube por causa do 
que entende ter sido um erro da arbitra-
gem no Maracanã. 

São Paulo irá reclamar na CBF de arbitragem 
da derrota para o Fluminense
Tricolor entende que toque de Thiago Silva com as mãos 
na bola deveria ter invalidado gol

A comunidade brasileira de surfe elegeu 
quatro praias para se tornarem Reservas 
Nacionais de Surfe. Isso significa que as 
localidades escolhidas vão ser tratadas 
e conservadas a ponto de virarem san-
tuários da prática esportiva. As praias 
eleitas são a do Francês, em Marechal 
Deodoro (AL), Itamambuca, em Ubatu-
ba (SP), Regência, em Linhares (ES), e 
Moçambique, em Florianópolis (SC). O 
processo de escolha foi feito em parceria 
pelas organizações civis ambientais Ins-
tituto Aprender Ecologia e Conservação 
Internacional (CI-Brasil). A ideia inicial 
era escolher uma praia das cinco que 
se candidataram. Mas a disputa foi tão 
acirrada e completa que terminou com 
quatro eleitas. Ficou de fora a praia de 
Sumidouro (SC). As quatro localidades 
escolhidas vão formar a Rede Brasileira 
de Reservas de Surfe. De acordo com os 
organizadores, as reservas buscam reco-
nhecer, valorizar e proteger ecossistemas 
de surfe icônicos, que abrigam atributos 
ambientais, culturais e econômicos.

Critérios
As praias candidatas foram avaliadas em 
quatro quesitos: qualidade, consistência 
e relevância das ondas; características 
socioecológicas do ecossistema de surfe; 
cultura, história e desenvolvimento do 
surfe no local; e engajamento comunitá-
rio, capacidade de governança e susten-
tabilidade. A partir do anúncio das praias 
vencedores, na sexta-feira (30), cada 
praia deverá criar um comitê de gestão 
que seguirá passos traçados pelo Progra-
ma Brasileiro de Reservas de Surfe, co-

ordenado pelo Instituto Aprender. Cada 
localidade organizará também um evento 
de celebração para oficializar a titulação 
como reserva nacional, que valerá ini-
cialmente por um período de 2 anos. Será 
preciso criar também um plano de gestão 
para definir ações e metas a serem reali-
zadas nas comunidades. O programa de 
reservas de surfe contará com um fundo 
para que patrocinadores possam aportar 
recursos para apoiar os projetos. Os co-
mitês locais também poderão captar ver-
bas por meio de editais de financiamento 
público ou privados. 

Crise climática
O vice-presidente da CI-Brasil, Mauri-
cio Bianco, explica que o incentivo para 
criação de santuários de surfe - que in-
clui conservação marinha e costeira – é 
fundamental para evitar o agravamento 
da crise climática. “Milhares de picos 

de surfe [local considerado privilegia-
do para a prática] em todo o mundo são 
cercados por ecossistemas que armaze-
nam grandes quantidades de carbono, e 
apenas cinco países detêm quase metade 
desse carbono armazenado, entre eles o 
Brasil”, disse. Bianco ressalta também a 
ligação entre santuários do surfe e desen-
volvimento econômico e social. “Esses 
ecossistemas de surfe em nosso litoral 
são importantes não apenas para o clima 
e biodiversidade, mas também geram 
benefícios socioeconômicos por meio da 
geração de empregos e renda”. A escolha 
de praias para serem tratadas como san-
tuários do esporte é inspirada nos progra-
mas Australiano e Mundial de Reservas 
de Surfe. Esse último tem como única 
representante brasileira a Guarda do Em-
baú (SC). A ideia da comunidade brasi-
leira é que mais praias possam receber a 
titulação nacional

Quatro praias são eleitas para se tornarem 
santuário do surfe nacional Bronze de André Rocha no lançamento 

de disco é medalha 400 do Brasil

Atletismo conquista mais três medalhas 
nos Jogos Paralímpicos de Paris

No apagar das luzes do terceiro dia de 
competições do atletismo nos Jogos Pa-
ralímpicos de Paris, a modalidade pro-
porcionou ao Brasil um momento mar-
cante: a medalha de número 400 do país 
na história da competição. O paulista 
André Rocha, de 47 anos, foi bronze no 
lançamento de disco da classe F52, para 
atletas que competem sentados (André 
é tetraplégico). A primeira medalha pa-
ralímpica da carreira do bicampeão do 
mundo nesta prova (títulos conquistados 
em 2017 e em 2024) arredondou as con-
tas do esporte paralímpico do Brasil, que 
agora tem 117 ouros, 136 pratas e 147 
bronzes desde que começou a competir 
nos Jogos, na edição de 1972, em Hei-
delberg, na então Alemanha Ocidental. A 

medalha de número 400 veio com algu-
ma dose de drama. No lançamento de dis-
co, cada atleta faz seis tentativas de uma 
vez e então aguarda pelos desempenhos 
dos outros para saber em que posição fi-
naliza. André Rocha, que era o detentor 
do recorde mundial da prova antes de 
começarem os Jogos, com 23,80 metros, 
conseguiu 19,48 metros como melhor 
marca, tendo o segundo lugar como teto. 
Antes dele, o italiano Rigivan Ganesha-
moorthy superara o recorde anterior de 
André quatro vezes, fechando com 27,06 
metros como melhor marca, estabelecen-
do o novo recorde. Após André Rocha, 
ainda restavam mais cinco competidores, 
e o letão Aigars Apinis logo o superou, 
registrando 20,62 metros. 

Regiões combinam atrativos ambientais, culturais e econômicos

O Brasil conquistou mais três medalhas 
no atletismo na manhã desta terça-fei-
ra (3), nos Jogos Paralímpicos de Paris. 
Um ouro, com o sul-mato-grossen-
se Yeltsin Jacques, e um bronze, com 
o paulista Júlio César Agripino, nos 
1500m da classe T11 (deficiência vi-
sual), e uma prata com a baiana Raissa 
Machado no lançamento de dardo da 
classe F56 (competem sentados). Yelt-
sin fez o tempo de 3min55s82, quebran-
do os recordes mundial e paralímpico 
que eram dele mesmo, obtido nos Jo-
gos Paralímpicos de Tóquio 2020 com 
3min57s60. Júlio completou o percurso 
em 4min04s03. 
A prata ficou com o etíope Yitayal Yig-
zaw, que correu em 4min03s21. “Tive 
uma lesão, quando me recuperei sofri 
com uma virose, isso atrapalhou um 

pouco nos 5000m. Mas nos 1500m é 
mais força, já sou forte geneticamente 
e deu tudo certo. Eu até tinha aposta-
do que viria o recorde com 3min53s, 
ou 3min54s, veio com 3min55s. Muito 
feliz por repetir o que fiz em Tóquio, 
fruto de muito trabalho. O Brasil se 
tornou uma força nas provas de meio 
fundo e de fundo, pesquiso bastante 
sobre fisiologia, somos muito fortes e 
só temos a crescer e conseguir ótimos 
resultados”, disse Yeltsin. Yeltsin con-
quistou sua quarta medalha paralímpica 
em Paris, somando aos dois ouros em 
Tóquio 2020, um nos 5.000m e outro 
nos 1.500m, ambos na classe T11. Ele 
ganhou o bronze em Paris nos 5000m, 
prova em que Júlio Agripino foi ouro.

Dardo
Raissa Machado lançou em 23,51m 
e ficou atrás somente dos 24,99m de 
Diana Krumina, da Letônia. Essa é a 
segunda medalha de Raissa em Jogos. 
Em Tóquio 2020, ela também foi prata 
na mesma prova. No Mundial de Kobe 
2024 ela conquistou a medalha de ouro. 
“Acordei sabendo que uma medalha se-
ria minha, não importava a cor. Agora 
é começar a me preparar para buscar 

NFL promove mudanças para 
jogo no estádio do Corinthians
O estádio do Corinthians passa por 
adaptações para receber a primeira 
partida da NFL na América do Sul, às 
21h15. O encontro entre Philadelphia 
Eagles e Green Bay Packers terá uma 
série de atividades para os torcedo-
res em Itaquera. A primeira mudança 
será no nome do estádio que, enquanto 
o espaço estiver alugado para a NFL, 
deixa de ser “Neo Química Arena” e 
será chamado apenas de “Arena Corin-
thians”. As marcas que patrocinam o 
futebol serão escondidas e substituídas 
pelas marcas da franquia americana. 
O estádio recebeu uma nova estrutura 
com arquibancadas para aumentar a 
capacidade do estádio para mais de 50 
mil pessoas. O novo espaço será man-
tido após o jogo. Outra estrutura tem-

porária, no setor norte, foi montada e 
será retirada em seguida. Há previsão 
também de ativações publicitárias das 
marcas, tendas de alimentação, orga-
nização para o acesso dos torcedores 
e instalação de lojas com produtos ofi-
ciais da NFL. 

o ouro em Los Angeles (nos Jogos Pa-
ralímpicos de 2028)”, disse Raissa. O 
maranhense Bartolomeu Chaves ga-
rantiu sua vaga na final dos 400m T37 
(paralisados cerebrais) ao vencer a sua 
bateria com o tempo de 52s34. A final 
acontece às 06h05 (de Brasília) desta 
quarta-feira. A maranhense Rayane So-
ares avançou à final dos 100m T13 (de-
ficiência visual) com o tempo de 11s90, 
novo recorde das Américas. O anterior 
era de 11s99, feito pela cubana Omara 
Duran em Guadalajara 2011. Outra bra-
sileira envolvida na disputa, a sul-mato-
-grossense Gabriela Mendonça também 
avançou à final, com 12s76. A final será 
às 15h08 (de Brasília).

Atletismo
Entre as brasileiras, somente a potiguar 
Maria Clara Augusto avançou à final 
dos 100m T47 (deficiência nos mem-
bros superiores). Ela fez a sua melhor 
marca na temporada, 12s63, e avançou 
com o oitavo melhor tempo. 
A paraense Fernanda Yara, medalhista 
de ouro na prova dos 400m, fez o tem-
po de 12s64 e ficou fora da final, com 
o nono tempo geral. A final acontece às 
15h16 (Brasília).

As nadadoras brasileiras roubaram a 
cena na tarde desta segunda-feira (2), na 
piscina da Arena La Defense, em Paris. 
A pernambucana Carol Santiago, fatu-
rou o segundo ouro em Paris, desta vez 
na prova dos 50 metros livre S13 (defi-
ciência visual). Aos 39 anos, Carol tem 
agora cinco ouros em Paralimpíadas, 
se se tornou a atleta mulher com mais 
medalhas douradas na história do país, 
posição antes ocupada por Adria Santos, 
do atletismo (quatro ouros). Também 
nesta tarde, teve dobradinha de prata e 
bronze, respectivamente, com as irmãs 
gêmeas Débora e Beatriz Carneiro, nos 
100m peito da classe SB14 (deficiência 
intelectual). Na disputa dos 50m livre 
S13 nesta segunda (2), Carol chegou em 
primeiro lugar com o tempo de 26s75, 
deixando para trás a norte-americana 
Gia Pergolini (27s51), com a prata, e 
a italiana Carlotta Gilli (27s60) com o 
bronze. Recordista mundial (26s61) e 
paralímpica (26,71) Carol soma ao todo 
sete medalhas em Paralimpíadas – além 
dos cinco ouros, tem ainda uma prata e 

Carol Santiago vence e se torna brasileira 
com mais ouros nos Jogos

um bronze. O primeiro ouro da pernam-
bucana em Paris foi obtido no úlitmo 
sábado (31), 100m costas S12. E a co-
leção dourada de Carol pode ficar ainda 
maior. Ela volta a competir nesta ter-
ça-feira (3) nos 200m medley S13. Na 
quarta (4) cai na piscina para disputar 
os 100m livre S12, e também compete 
com equipe no no revezamento misto 
4x100m. A nadadora fecha sua partici-
pação em Paris na quinta (5), na prova 
dos 100m peito SB12. 

Dobradinha brasileira no pódio
As primeiras brasileiras a festejarem 
na Arena La Defense na tarde desta 
segunda (2) foram as gêmeas Débora 
e Bia Carneiro. Elas competiram antes 
de Carol Santiago e conquistaram prata 
(com o tempo de 1min16s47) e bron-
ze (1min16s02), respectivamente, nos 
100m peito da classe B14. Débora lide-
rou a disputa até poucos metros antes da 
final, quando foi ultrapassada pela bri-
tânica Louise Fiddes (1min15s47) que 
venceu e levou o ouro.

07ESPORTE

Paralimpíada: Brasil faz dobradinha 
no atletismo e chega à 40ª medalha

Começou com mais medalhas no atle-
tismo para o Brasil nos Jogos Paralím-
picos de Paris 2024. E com direito a 
dobradinha e recorde mundial na prova 
dos 1.500m T11 (deficiência visual). O 
sul-mato-grossense Yeltsin Jacques, ao 
lado do guia Guilherme Ademils dos 
Anjos Santos, conquistou o bicampeo-
nato paralímpico, já que tinha sido ouro 

em Tóquio 2020. Além disso, quebrou o 
próprio recorde mundial, com o tempo 
de 3min55seg82, abaixo da marca dele 
mesmo no Japão, que era de 3min57s60. 
O paulista Júlio Cesar Agripino, ao 
lado do guia Micael Batista dos San-
tos, ficou com o bronze, com o tempo 
de 4min04s03. O etíope Yitayal Silesh 
Yigzaw fechou o pódio e levou a prata 
ao completar a prova em 4min03seg21. 
Curiosamente, na sexta-feira (30), Jú-
lio Cesar Agripino tinha conquistou o 
ouro nos 5 mil metros da classe T11, 
com Yeltsin Jacques levando o bronze. 
O japonês Kenya Karasawa foi prata. O 
Brasil aparece na quarta colocação do 
ranking de medalhas, com 40, sendo 13 
de ouro, oito de prata e 19 de bronze, 
atrás apenas de China, Grã-Bretanha e 
Estados Unidos. A França completa o 
top 5 da Paralimpíada de Paris. 
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A Citroën lançou, recentemente, a versão 
turbo do hatch C3. Com o novo motor 
T200, o modelo agora se enquadra como 
o turbo mais acessível do Brasil. Mas a 
Citroën também quer atingir outros dois 
públicos e já divulgou os preços para 
taxistas e para pessoas com deficiência 
(PCD).  Para clientes PCD elegíveis, o 
novo C3 YOU! pode custar a partir de R$ 
82.259, dependendo da legislação local. 
Já os taxistas podem adquirir a novida-
de por valores de até R$ 78.839, também 
conforme regulamentação vigente. As 
configurações para PCD e taxistas são 
exatamente iguais em termos de equipa-
mentos. Apesar de serem versões mais 
baratas, a Citroën confirmou que não há 
nenhuma alteração com perda de itens. O 
hatch turbinado vem com câmbio CVT 
que simula sete marchas, central multi-
mídia de dez polegadas e outras como-
didades. Além disso, a linha 2025 vem 
com chave canivete, luzes de condução 
diurna, câmera de ré, direção elétrica, 
rodas escurecidas em aro 15. Todos os 
equipamentos do Novo Citroën C3 turbo 
Motor Turbo 200 de até 130 cv. Câmbio 
automático CVT de sete marchas, com 

É comum que condutores só lembrem 
do estepe — item presente em boa par-
te dos carros — em momentos de ne-
cessidade. Ao furar o pneu numa rua 
ou rodovia, esse equipamento pode 
ajudar a fugir de enrascadas. Mas nem 
todo estepe é igual. Conheça abaixo 
os tipos de estepe existentes e quando 
é possível rodar com cada um deles. É 
possível destacar três tipos de estepe: 
Semelhante ao pneu utilizado no ve-

ículo (que não apresentará diferença 
na sua utilização); Roda de dimensões 
menores (que apresentará mudanças 
na sua utilização); Veículos com au-
sência de qualquer tipo de estepe, que 
podem ou não ser equipados com Run 
Flat. Apesar da variedade, não cabe 
ao condutor ou ao proprietário decidir 
qual tipo ele irá usar no veículo. “Isto 
é algo preconizado pelo fabricante para 
aquele determinado projeto”, explica o 

especialista em mecânica automotiva 
Daniel Monteiro. Para o estepe de ta-
manho igual é algo mais simples, pois 
basta fazer a substituição da roda ori-
ginal pela roda reserva (quando ambas 
são da mesma medida). No caso das 
rodas de menores dimensões, elas são 
de uso temporário e vêm com etiquetas 
de identificação de velocidade máxima 
que podem alcançar. Além disso, apre-
sentam conduções adversas tais como: 
“Acelerações e frenagens bruscas de-
vem ser evitadas”. “A calibração corre-
ta e constante é essencial durante o seu 
armazenamento e funcionamento. O 
manual do proprietário é a fonte mais 
confiável e indicada para consulta da 
pressão ideal. Para este tipo de pneu, 
a pressão, geralmente, é maior do que 
as dos pneus utilizados no veículo”, 
reforça Monteiro. O especialista ain-
da lembra que, seja qual for o tipo de 
estepe, não pode haver oxidações, trin-
cas, pancadas ou qualquer outro tipo 
de anomalia que comprometa a correta 
fixação no conjunto aro-pneu

Tipos de estepe: saiba quando é possível 
rodar com cada um deles e por quê

Novo Citroën C3 turbo ganha versão 
PCD e taxista

Vendas de veículos usados é 4X maior 
que de zero quilômetro
A Federação dos Revendedores de Ve-
ículos Usados (Fenauto) divulgou seu 
relatório sobre o comportamento do 
mercado de veículos usados e semino-
vos, durante o mês de agosto, e aponta 
que a venda destes já passa dos 10 mi-
lhões em 2024. O acumulado do ano já 
é superior em 8,4% (com 10.238.396 
de unidades), contra o mesmo período 
de 2023 (9.444.206 unidades). Além 
do resultado acumulado, no compara-
tivo com o mês de agosto de 2023 com 
o mesmo período de 2023, as vendas 
cresceram 3,8%. Cruzando dados com 
os veículos zero quilômetro, a venda de 
carros usados é 4 vezes maior. Segun-

do o ranking da Fenabrave, até o mês 
de julho foram emplacados 2.607.666 
veículos no Brasil. Mesmo com esse 
comparativo que desconsidera o mês 
de agosto (resultado que ainda não foi 
divulgado) e deixa os carros usados 
com um mês a mais, os números não 
devem influenciar a comparação. A 
Fenauto ainda apontou uma queda de 
2,7% em relação ao mês de julho, mas 
sem decepções, já que as vendas por 
dia útil foram superiores, com 1,7% a 
mais (agosto teve um dia útil a menos). 
O presidente da Fenauto, Enilson Sa-
les, ainda exalta: Confira o ranking dos 
três veículos usados mais procurados 

de agosto Auto [Table] Marca | Unida-
des VW – GOL | 69.871 unidades FIAT 
– UNO | 37.833 unidades FIAT – PA-
LIO | 36.519 unidades. 

A Triumph acabou de anunciar que 
uma nova moto integrará o line up da 
marca nos próximos dias, mais precisa-
mente em 13 dias. Com muito mistério 
no ar a fabricante deixou claro apenas 
que será uma Modern Classic e aparen-
temente uma versão esportiva da famí-
lia. Em um vídeo teaser é possível ver 
apenas alguns cortes rápidos da nova 
moto Triumph, que deixa nítido ape-
nas o tanque laranja com faixas pretas 
e brancas junto de um “RS”. Dado ao 
estilo dos grafismos, a linha que ela in-
tegrará, e até a cor do modelo, é pro-
vável que venha uma nova café racer 
para o mercado. Ainda devaneando em 
como pode ser a nova moto Triumph, 
outra possibilidade é que uma versão 
mais esportiva da Speed 400 chegue 
às lojas. Toda a silhueta, cor das ben-
galas, estilo das luzes indicam um mo-
delo bem parecido com a nova inter-
mediária da fabricante inglesa. O que 
mudaria, talvez, fosse apenas as cores 
e mimos aos clientes especiais da edi-

ção. Novas Triumph 400 As Triumph 
Speed 400 e Scrambler 400 X chega-
ram ao mercado brasileiro no meio de 
2024. Sendo as menores da marca por 
aqui elas vêm equipadas com o novo 
motor TR-Series derefrigeração líqui-
da e quatro válvulas. Ambas entregam 
potência de 40 cv a 8.000 rpm e torque 
de 3,82 kgfm a 6.500 rpm, combina-
dos com uma caixa de transmissão de 
6 velocidades.Já no quesito tecnologia, 
estas intermediárias de entrada tem um 
pacote bem significativo de comodida-
des e segurança. As duas têm recursos 
como controle de tração, acelerador 
eletrônico, embreagem assistida e des-
lizante, além do sistema ABS de dois 
canais (pode ser desligado na 400 X). 
A iluminação é toda em LED, incluin-
do o DRL, enquanto o painel de instru-
mentos digital LCD oferece informa-
ções claras ao piloto. As motos também 
são equipadas com uma tomada USB-
-C para recarga de dispositivos móveis 
e um sistema de imobilizador antifurto.

Triumph lançará nova moto em 13 dias

trocas sequenciais e três modos de con-
dução; Citroën Connect Touchscreen 
de 10” com Android Auto e Apple Car-
play sem fio com comandos no volante; 
Controle de tração e estabilidade com 
assistente de partida em rampa; Três en-
tradas USB; Chave canivete; Luzes de 
condução diurna (DRL) com LEDs; Seis 
alto-falantes; Ar-condicionado;Direção 
elétrica; Câmera de ré;Monitoramento de 

pressão dos pneus; Indicador de troca de 
marcha; Banco do motorista com regu-
lagem de altura; Retrovisores elétricos; 
Vidros dianteiros e traseiros elétricos 
com função one touch; Rodas de 15” de 
liga leve escurecidas com pneus 195/65; 
Travas elétricas com acionamento por te-
lecomando da chave; Alarme; Bocal do 
combustível com destravamento elétri-
co; e Barras longitudinais no teto.

GWM tem financiamento 
online para compra 
de elétricos e híbridos

Batizada oficialmente de Financiamen-
to Online GWM, ela será realizada em 
parceria com o Mercado Livre, repre-
senta um marco histórico na indústria 
automotiva e financeira. Agora os clien-
tes poderão realizar todo o processo de 
financiamento, desde a simulação até a 
aprovação e contratação, de forma com-
pletamente online e em poucos passos. 
O sistema disponibilizará apenas as ta-
xas subsidiadas da campanha vigente, 
garantindo condições especiais durante 
o período da promoção. A aprovação 
do crédito será quase instantânea, com 
tempo de resposta de até 60 segundos, 
facilitando não apenas a vida dos con-
sumidores que compram pela internet.
A GWM diz que irá também aprimo-
rar a experiência para os vendedores 
nas concessionárias, que vão utilizar 
a mesma ferramenta no atendimento 
de seus clientes. Rafael Dores, Geren-
te de F&I (Financing & Insurance) da 
GWM Brasil, ressalta que o diferencial 
dessa plataforma é que ela faz, de for-
ma rápida e prática, a análise de crédito 
em até 1 minuto, diferente de tudo que 
existe no mercado hoje. O volume de 
financiamentos no Brasil mostra um 
crescimento significativo, subindo de 
456 mil unidades entre janeiro e julho 
de 2023 para 626 mil no mesmo perío-
do de 2024. Dos 30 mil carros GWM já 
vendidos no Mercado Livre, 70% foram 

financiados, o que reforça a importân-
cia desta nova solução digital. A parce-
ria estratégica com o Mercado Livre é 
complementada pelo apoio dos bancos 
Bradesco Financiamentos e Banco Alfa, 
garantindo robustez e confiabilidade na 
realização do negócio. A GWM ressalta 
que o processo de reserva do veículo, no 
valor de R$ 9 mil, permanece inaltera-
do, e propostas de financiamento online 
eventualmente não aprovadas no perí-
odo de 1 minuto serão encaminhadas 
para a concessionária, a fim de propor 
outras condições. Para aderir ao Finan-
ciamento Online GWM, o cliente deve 
entrar no site GWM no Mercado Livre 
Brasil , selecionar o modelo pretendido 
e gerar o boleto  do sinal de R$ 9 mil. 
Importante destacar que não é necessá-
rio pagá-lo antes da simulação do finan-
ciamento, basta dar sequência à jornada. 

A GWM está lançando a primeira jornada de financiamento 
100% online para veículos zero-quilômetro do mundo

Ao furar o pneu numa rua ou rodovia, equipamento pode tirar condutor 
de enrascadas

Sem muitos detalhes sobre a moto a marca inglesa apontou 
que será uma integrante da linha de pequenas Modern Classics 
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Em todo o Brasil, 632.763 crianças 
aguardam por uma vaga em creches pú-
blicas. Em quase metade dos municípios 
brasileiros (44%), há crianças em fila de 
espera para fazer a matrícula na edu-
cação infantil. Os dados são do levan-
tamento nacional Retrato da Educação 

Infantil no Brasil - Acesso e Disponibi-
lidade de Vagas, feito pelo Gabinete de 
Articulação para a Efetividade da Polí-
tica da Educação no Brasil (Gaepe-Bra-
sil), composto pela sociedade civil e 
entidades do poder público, entre elas o 
Ministério da Educação (MEC). O estu-

do reúne informações sobre o acesso da 
população à educação infantil, que vão 
auxiliar na criação de um plano de ação 
voltado à expansão da oferta de vagas 
nessa etapa de ensino no país.
As conclusões do estudo, realizado en-
tre 18 de junho e 5 de agosto, foram di-
vulgadas na terça-feira (27).

Educação infantil
A educação infantil, com o devido aces-
so a creches e pré-escolas de qualidade, 
é um direito de todas as crianças, e a 
oferta de vagas é obrigação do poder pú-
blico, ambos previstos na Constituição 
Federal de 1988 e ratificado pelo Supre-
mo Tribunal Federal (STF), em 2022. 
As creches são destinadas às crianças 
até os 3 anos de idade, ou que tenham 4 
anos, se completados após 31 de março 
de cada ano, data que estabelece o corte 
etário para ingresso na pré-escola. Na 
pré-escola, a frequência é obrigatória 
para crianças de 4 e 5 anos de idade ou 
que tenham 6 anos, completados após 
31 de março, quando a criança deve in-
gressar no ensino fundamental.

Em vigor desde março deste ano, o pro-
grama Pé-de-Meia é um incentivo finan-
ceiro-educacional pago pelo governo 
federal para promover a permanência e 
a conclusão escolar de pessoas matricu-
ladas no ensino médio público. No to-
tal, cada estudante pode receber até R$ 
9.200, desde que atenda aos critérios 
como os de frequência em, no mínimo, 
80% das aulas. As informações são do 
Ministério da Educação. A parcela paga 
em um mês é sempre referente à frequên-
cia em meses anteriores e leva em conta 
um cálculo contínuo. O programa mede 
tanto a presença dos estudantes em cada 
mês de aula como a soma de todas as pre-
senças durante o ano letivo. Caso o aluno 
tenha uma frequência menor do que 80% 
em algum mês, a parcela referente a esse 

período não será paga, mas, se nos meses 
seguintes ele continuar comparecendo às 
aulas até acumular os 80% de média de 
assiduidade, poderá receber o incentivo 
daquele mês, que havia sido bloqueado. 
O estudante pode realizar a conferência 
do seu histórico de comparecimento di-
retamente nas escolas. Justificativas de 
faltas são válidas, no entanto é funda-
mental procurar a secretaria da escola ou 
o responsável pela frequência dos alunos 
para justificar as faltas o quanto antes, 
para que a instituição de ensino tenha 
tempo de atualizar o registro de frequ-
ência e enviar a informação para a rede 
de ensino. E o mais importante: o estu-
dante deve sempre lembrar de registrar 
sua presença nas aulas na hora da cha-
mada. Conta para recebimento: Os de-

Pé-de-Meia: entenda como a frequência 
do aluno influencia o pagamento

Brasil tem mais de 632 mil crianças 
em fila de espera por creche
Maioria dos municípios não têm vagas

pósitos são feitos pela Caixa Econômica 
Federal, em uma conta aberta automa-
ticamente em nome dos estudantes que 
cumprem os critérios do programa.Caso 
o aluno contemplado seja menor de ida-
de, para movimentar a conta, sacar 
o dinheiro ou utilizar o aplicativo Cai-
xa Tem, é necessário que o responsá-
vel legal realize o consentimento e au-
torize seu uso pelo adolescente. Esse 
consentimento pode ser feito pelo apli-
cativo Caixa Tem ou em uma agência 
bancária da Caixa. Se o aluno tiver 18 
anos ou mais, a conta já estará des-
bloqueada para utilização do valor re-
cebido. Consulte a resposta de outras 
dúvidas sobre o programa na sessão de 
Perguntas Frequentes do Pé-de-Meia, 
no site do Ministério da Educação.

Fusões e aquisições na educação têm 
alta de 400% no 2º tri, diz KPMG
O Brasil registrou oito operações de fu-
são e aquisição no setor de educação no 
segundo trimestre de 2024, uma alta de 
400% na comparação com o segundo tri-
mestre de 2023, quando duas transações 
desse tipo foram realizadas, evidencian-
do um cenário de alta setorial, segundo a 
KPMG. Das oito transações, sete foram 
domésticas e uma do tipo CB2, quando 
brasileiros adquirem de estrangeiros em-
presa estabelecida no exterior. Os dados 
são pesquisa da KPMG realizada com 
empresas de 43 setores da economia 
brasileira. “O ano de 2023 foi de mui-
tas incertezas para o setor de educação, 
principalmente pelas indefinições das 
novas políticas públicas que seriam im-
plementadas pelo governo e também por 

questões econômicas”, lembra Marcos 
Boscolo, sócio-líder do setor de Educa-
ção da KPMG no Brasil. Para ele, com 
a melhoria nas perspectivas econômicas 
e início de um ciclo de redução de taxa 
de juros, o setor voltou a se movimentar 
e tirar do papel os planos expansão que 
haviam sido interrompidos.
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Procedimentos estéticos feitos por pro-
fissionais sem qualificação podem cau-
sar complicações oculares, incluindo 
problemas nos olhos e nas pálpebras. O 
alerta é do Conselho Brasileiro de Of-
talmologia (CBO). Sessões de ultras-
som microfocado, laser CO2, peeling 
de ácido tricloroacético (ATA) e peeling 
de fenol, segundo a entidade, estão en-
tre os procedimento mais comuns e que 
podem gerar queimaduras, levando a 
danos na córnea e na retina e ao apare-
cimento de catarata e até glaucoma. De 
acordo com o conselho, há relatos, por 
exemplo, de aplicação incorreta de ul-
trassom microfocado que fez com que 
o paciente evoluísse para um quadro de 
baixa visão, dor, sensibilidade à luz e 

aumento da pressão intraocular, levando 
a glaucoma secundário e, posteriormen-
te, catarata.

Sinais de alerta
O CBO destaca que problemas oculares 
relacionados a tratamentos estéticos exi-
gem avaliação oftalmológica de urgência 
quando surgem sintomas como dor na 
região ocular, fotofobia (sensibilidade ex-
cessiva à luz), fotopsias (sensação de pon-
tos de luz no campo de visão) e hiperemia 
conjuntival (vermelhidão dos olhos).

Cuidados
Entre os cuidados listados pela entida-
de para evitar problemas nos olhos em 
meio a procedimentos estéticos está ser 

atendido por um profissional adequa-
damente treinado no uso de práticas de 
segurança específicas para a área perior-
bital, com a compreensão da anatomia 
dessa região e dos limites de segurança.
“Para fazer essa verificação, o pacien-
te pode checar se o profissional que se 
apresenta para fazer o procedimento 
possui certificações válidas e está licen-
ciado. Também é relevante avaliar a ex-
periência e os treinamentos específicos 
aos quais ele foi submetido para o uso 
das diferentes tecnologias e abordagens, 
assim como se pertence a sociedades 
médicas reconhecidas pela atuação na 
área estética.” O checklist de segurança, 
nesses casos, inclui ainda: - assegurar-
-se de que os equipamentos utilizados 
nos procedimentos estejam bem confi-
gurados e calibrados para os tratamen-
tos pretendidos; - evitar a aplicação de 
substâncias que causam desconforto e 
agridem a região dos olhos; - montagem 
de um plano de tratamento, buscando 
personalizá-lo às necessidades de saúde 
ocular do paciente, o que reduz o risco 
de complicações; - avaliação oftalmo-
lógica prévia para identificar condições 
pré-existentes, como olho seco, glauco-
ma ou infecções que possam ser exacer-
badas pelo procedimento.

A Secretaria Municipal de Saúde do 
Rio de Janeiro informou ter registrado 
119 casos da mpox em 2024, sendo sete 
no mês de agosto. Desde 2022, 1.266 
foram confirmados de desde 2022, sem 
registro de mortes. No ano de 2023, fo-
ram 142 casos e no ano anterior, 1.005. 
Causada pelo vírus monkeypox, a do-
ença pode se espalhar entre pessoas 
e, ocasionalmente, do ambiente para 
pessoas, através de objetos e superfí-
cies que foram tocados por um pacien-
te infectado. Em regiões onde o vírus 
está presente entre animais selvagens, 
a doença também pode ser transmitida 
para humanos que tenham contato com 
os animais infectados.

Sintomas
A mpox pode causar uma série de sinais 
e sintomas. O sintoma mais comum da 
doença é a erupção na pele, semelhan-
te a bolhas ou feridas, que pode durar 
de duas a quatro semanas. O quadro 
pode começar com ou ser seguido de 
febre, dor de cabeça, dores musculares, 
dores nas costas, apatia e gânglios in-
chados. A erupção cutânea pode afetar 
o rosto, as palmas das mãos, as solas 
dos pés, a virilha, as regiões genitais e/
ou anal. As lesões também podem ser 
encontradas na boca, na garganta, no 
ânus, no reto, na vagina ou nos olhos. 
O número de feridas pode variar de 
uma a milhares. Algumas pessoas de-

senvolvem ainda inflamação no reto, 
que pode causar dor intensa, além de 
inflamação dos órgãos genitais, provo-
cando dificuldade para urinar. Embora 
algumas pessoas apresentem sintomas 
menos graves, outras podem desenvol-
ver quadros mais sérios e necessitar de 
atendimento em unidades de saúde. O 
vírus se espalha de pessoa para pessoa 
por meio do contato próximo com al-
guém infectado, incluindo falar ou res-
pirar próximos uns dos outros, o que 
pode gerar gotículas ou aerossóis de 
curto alcance; contato pele com pele, 
como toque ou sexo vaginal/anal; con-
tato boca com boca; ou contato boca e 
pele, como no sexo oral ou mesmo o 
beijo na pele. Durante o surto global 
de 2022/2023, a infecção se espalhou 
sobretudo por via sexual.

Uma campanha de vacinação contra a po-
liomielite na Faixa de Gaza deve come-
çar no próximo domingo (1º), desde que 
as pausas humanitárias anunciadas pela 
Organização Mundial da Saúde (OMS) 
sejam cumpridas por Israel e pelo grupo 
palestino Hamas. Ainda assim, há o ris-
co de que o prazo de três dias, previsto 
para cada uma das duas rodadas de vaci-
nação, não seja suficiente para alcançar 
a meta de 90% de cobertura. “Por conta 
da insegurança na região, das estradas e 
estruturas danificadas, das populações se 
deslocando e sendo realojadas, três dias 
para cada rodada, provavelmente, não 
serão suficientes para alcançar a cober-
tura adequada”, alertou o diretor-geral 
da OMS, Tedros Adhanom Ghebreyesus, 
nesta sexta-feira (30). “A cobertura vaci-
nal será monitorada ao longo da campa-
nha e foi acordado que a vacinação será 
estendida por um dia, caso necessário.” 
Durante entrevista à imprensa, Tedros 
lembrou que o objetivo da campanha, 
coordenada pela OMS em parceria com 
o Fundo das Nações Unidas para a In-
fância (Unicef), é imunizar cerca de 640 
mil crianças com menos de 10 anos que 
vivem na região e que nunca receberam 
doses contra a pólio ou estão com es-
quema incompleto. A estratégia adotada 
pelas entidades é começar pelo centro de 
Gaza, seguindo para o sul e, por fim, para 
o norte. “As equipes de saúde devem ser 
protegidas e devem ser capazes de con-
duzir a vacinação de forma segura. Pedi-
mos a todas as partes envolvidas que ga-
rantam a segurança desses profissionais, 
das unidades de saúde e das crianças”, 
apelou Tedros. “Pausas humanitárias são 
bem-vindas, mas, nos tempos atuais, a 
única solução para garantir o bem-estar 
das crianças de Gaza é um cessar-fogo. O 
melhor remédio é a paz”, concluiu.

Caso confirmado
Na semana passada, a OMS confirmou o 
primeiro caso de pólio na Faixa de Gaza 

em 25 anos. Trata-se de um bebê de 10 
meses que vive na cidade palestina de 
Deir al-Balah, região central do territó-
rio, e que não havia recebido nenhuma 
das doses previstas no esquema vacinal 
contra a doença. Em seu perfil na rede 
social X, Tedros disse estar “seriamen-
te preocupado” com a confirmação do 
caso. “A OMS e seus parceiros trabalha-
ram arduamente para colher e transferir 
amostras da criança para testagem em 
um laboratório certificado na região. O 
sequenciamento genômico confirmou 
que o vírus está ligado à variante do 
poliovírus tipo 2, detectada em amos-
tras ambientais recolhidas em junho em 
águas residuais de Gaza. A criança, que 
desenvolveu paralisia na perna esquerda, 
está em situação estável”, informou.

Trégua humanitária
Alguns dias antes, a OMS já havia fei-
to um apelo por uma trégua humanitária 
em Gaza para que as duas rodadas de 
vacinação pudessem ser realizada. Em 
nota, a entidade, junto ao Unicef, pediu 
que todas as partes envolvidas no confli-
to implementassem pausas humanitárias 
durante um período de pelo menos sete 
dias. “Essas pausas nos combates permi-
tiriam que crianças e famílias chegassem 
em segurança às unidades de saúde e que 

agentes comunitários alcançassem crian-
ças que não têm acesso a essas unidades 
para serem imunizadas contra a polio-
mielite. Sem as pausas humanitárias, a 
realização das campanhas não será pos-
sível”.

Entenda
O poliovírus foi detectado em junho em 
amostras ambientais colhidas na Faixa de 
Gaza. Desde então, segundo a OMS, pelo 
menos três crianças apresentaram qua-
dros suspeitos de paralisia flácida aguda, 
sintoma comum da pólio. Amostras de 
sangue foram colhidas e enviadas para 
análise laboratorial. “É essencial que o 
transporte das doses e dos equipamentos 
de refrigeração seja facilitado em todas 
as etapas dessa jornada, para garantir o 
recebimento em tempo oportuno, a apro-
vação e a liberação dos insumos em tempo 
para que a campanha ocorra”, ressaltou 
a OMS. Ao todo, 708 equipes com cerca 
de 2,7 mil profissionais de saúde foram 
acionados. A organização alertou que é 
preciso alcançar uma cobertura vacinal de 
pelo menos 90% durante cada rodada da 
campanha para interromper a propagação 
da pólio e reduzir o risco do ressurgimento 
da doença, levando em consideração “sis-
temas de saúde, água e saneamento grave-
mente prejudicados na região”.

Procedimentos estéticos sem cautela 
podem causar complicações oculares

Cidade do Rio teve mais de 1.200 
casos de mpox desde 2022

Pausa humanitária para vacinação 
contra pólio pode não ser suficiente

De janeiro a agosto deste ano, o Brasil 
registrou 6.500.835 casos prováveis de 
dengue. Dados do Painel de Monitora-

mento de Arboviroses do Ministério da 
Saúde contabilizam ainda 5.244 mortes 
confirmadas e 1.985 em investigação 

para a doença. O coeficiente de incidên-
cia da dengue no país, neste momento, 
é de 3.201,4 casos para cada grupo de 
100 mil habitantes. Os números mos-
tram que 55% dos casos de dengue fo-
ram identificados entre mulheres e 45% 
entre homens. As faixas etárias que mais 
contabilizaram infecções pela doença 
são de 20 a 29 anos; de 30 a 39 anos; 
e de 40 a 49 anos. Já os grupos menos 
atingidos são crianças com menos de 
1 ano; idosos com 80 anos ou mais; e 
crianças de 1 a 4 anos. São Paulo lide-
ra o ranking de estados que registraram 
maior número de dengue grave ou com 
sinais de alarme este ano, com um total 
de 24.825 casos. Em seguida aparecem 
Minas Gerais (15.101), Paraná (13.535) 
e Distrito Federal (10.212). Já os esta-
dos com menos casos graves ou com 
sinais de alarme são Roraima (3), Acre 
(11), Rondônia (33) e Sergipe (62).

Brasil tem mais de 6,5 milhões de casos 
prováveis de dengue este ano

O novo Boletim InfoGripe da Fiocruz, 
divulgado nesta quinta-feira (29),  mos-
tra aumento de casos de Síndrome Res-
piratória Aguda Grave (SRAG) em todas 
as faixas etárias analisadas. Os dados 
por faixa etária apontam manutenção 
do aumento dos casos de Sars-CoV-2 
(covid-19) entre os idosos e início de 
crescimento do vírus na faixa etária en-
tre 15 e 64 anos. Quanto aos vírus in-
fluenza A e o vírus sincicial respiratório 
(VSR), há uma diminuição do número 
de casos em boa parte do território na-
cional. Já o rinovírus tem apresentado 
tendência de aumento em vários estados 
do país, e se mantém como a principal 
causa de incidências de SRAG entre as 
crianças e adolescentes de 2 a 14 anos. 
A Secretaria de Estado de Saúde do Rio 
de Janeiro (SES-RJ) retomou, nesta ter-
ça-feira (27), a divulgação do Panorama 
da Covid-19, em razão do aumento nos 
indicadores da covid-19 detectado pelo 
Centro de Inteligência em Saúde do es-
tado (CIS-RJ). Os dados registrados nas 

semanas epidemiológicas SE 29 a SE 
33, que compreendem o período de 14 
de julho a 17 de agosto, apontam alta 
sustentada a partir da SE 29 em indi-
cadores como a taxa de positividade, 
além de crescimento dos atendimentos 
em unidades de Pronto Atendimento 
(UPA).O agregado nacional apresenta 
sinal de aumento na tendência de longo 
prazo (últimas seis semanas) e de curto 
prazo (últimas três semanas). Pesqui-
sadora do Programa de Computação 
Científica (Procc/Fiocruz) e do Boletim 
InfoGripe, Tatiana Portella destaca que 
o aumento da SRAG no agregado nacio-
nal se deve ao rinovírus e covid-19 em 
muitos estados do país. “O VSR e o ri-
novírus permanecem como as principais 
causas de internações e óbitos em crian-
ças de até dois anos, embora os casos de 
SRAG por VSR já demonstrem queda 
nas últimas semanas”, destaca. “Devido 
ao alto fluxo de pessoas entre o estado 
de São Paulo e os demais estados, o au-
mento de casos de SRAG por covid-19 
pode impulsionar a disseminação do 
vírus para outras regiões nas próximas 
semanas. Por isso, é muito provável que 
a gente observe um crescimento do nú-
mero de casos de covid-19 em outros 
estados. Desta forma, é importante que 
os hospitais e as unidades sentinelas de 
síndrome gripal de todos os estados re-
forcem a atenção para qualquer sinal de 
aumento expressivo na circulação do 
vírus”, alerta a pesquisadora. 

InfoGripe indica manutenção 
do aumento de casos de covid-19

São Paulo lidera o ranking de maior número da doença

A Secretaria de Saúde de Rondônia 
divulgou nota nesta segunda-feira (2) 
orientando núcleos hospitalares de 
epidemiologia do estado sobre o fluxo 
e os cuidados necessários ao encami-
nhamento de amostras para diagnós-
tico laboratorial de casos suspeitos de 
dengue, chikungunya, zika, Oropouche 
e mayaro. A intensificação nas ações 
de vigilância, segundo a pasta, se dá 
após a confirmação de duas mortes por 
Oropouche na Bahia – as primeiras na 
literatura científica mundial pela doen-
ça. As duas vítimas são mulheres com 
menos de 30 anos e sem comorbida-
des. “A doença [febre do Oropouche] 
produz um quadro semelhante ao da 
dengue e Chikungunya”, destacou a se-
cretaria, ao avaliar como fundamental 

Rondônia intensifica ações de 
vigilância à febre do Oropouche

a adoção de uma postura de maior aten-
ção a pessoas que apresentam sinais e 
sintomas sugestivos de arboviroses, 
evitando o agravamento da doença. A 
pasta ressalta ainda “necessidade da 
correta manipulação das amostras de 
sangue” a serem enviadas ao Labora-
tório Central de Rondônia (Lacen-RO).

Cuidados
De acordo com a nota, os sintomas da 
febre do Oropouche têm início súbito e 
incluem febre, dor de cabeça, artralgia 
e mialgia (dor nas articulações e nos 
músculos), calafrios, além de eventu-
almente náuseas e vômitos persistentes 
de cinco a sete dias. O período de incu-
bação da doença é de aproximadamen-
te quatro a oito dias. 
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Lançamentos no Cinema

Áries 
de 21/03 a 20/04

Touro
de 21/04 a 20/05

Em julho, suas finanças estão em expan-
são e crescimento, trazendo promessas 
de abundância e prosperidade. Sob a in-
fluência positiva de Júpiter, você experi-
mentará um aumento consistente na sua 
riqueza, incentivando decisões financei-
ras inteligentes e generosas. Após o dia 
26, você começará a ver resultados tan-
gíveis do seu sucesso, mas é aconselhá-
vel evitar ser excessivamente generoso.

A nostalgia e as oscilações emocionais 
podem causar tristeza, levando-o a es-
conder suas emoções, especialmente 
das pessoas com quem você ainda não 
compartilhou completamente seus sen-
timentos. Colocar os outros antes de si 
mesmo é natural para você, mas ago-
ra é importante confiar mais e permi-
tir que suas emoções sejam expressas. 

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios.

Para os sagitarianos, a cura envolve ex-
plorar e rejuvenescer através de viagens 
físicas e intelectuais. Mergulhe em dife-
rentes culturas e filosofias para promover 
paz e compreensão em sua vida. Prio-
rize a liberdade de perseguir suas pai-
xões, seja através de uma viagem solo, 
novos cursos ou leituras esclarecedoras. 

Capricórnio focaliza ação neste 
mês, expressando amor através de 
atos de serviço que aliviam as res-
ponsabilidades dos entes queridos. 
Gestos práticos como ajudar nas tarefas 
domésticas ou gerenciar as finanças for-
talecem os laços nos relacionamentos. 

Quanto às finanças, a perspectiva para 
este período é favorável, embora o au-
mento da riqueza possa ser mais gradu-
al do que o esperado. É prudente man-
ter expectativas realistas e moderação 
nos gastos. Rendas adicionais de múl-
tiplas fontes podem facilitar investi-
mentos necessários para sua residência. 

Escorpião é conhecido por suas habi-
lidades transformadoras excepcionais, 
especialmente no que diz respeito ao 
bem-estar mental. Este mês, essa ener-
gia única amplifica suas capacidades, 
permitindo que você navegue por pro-
fundidades emocionais com resiliência 
e um poder regenerativo incomparável.

Na tapeçaria cósmica de julho, seu de-
sejo por amor e afeto floresce na es-
fera romântica, enquanto sua casa se 
transforma em um reflexo vibrante de 
sua personalidade. Ao criar uma atmos-
fera luxuosa e acolhedora para seus 
entes queridos, a orientação gentil de 
Vênus assegura que não há necessi-
dade de preocupações; apenas acolha 
o período promissor que se aproxima.

“Dos desafios surgem os milagres.” 
Encontrar produtividade no trabalho 
é uma fonte de motivação, porém, é 
crucial estar atento ao impacto sobre 
sua saúde mental. Priorize seu bem-
-estar comprometendo-se com uma 
jornada espiritual que promova resul-
tados positivos. Aproveite as oportu-
nidades de viagem para se reconectar.

Câncer
de 21/06 a 21/07

Libra
de 23/09 a 22/10

Sagitário
de 22/11 a 21/12

Capricórnio 
22/12 a 21/01

Gêmeos
de 21/05 a 20/06

Escorpião
de 22/10 a 21/11

Aquário
de 21/01  a 19/02

Peixes
de 20/02  a 20/03

Avanços na carreira frequentemente 
vêm acompanhados de tensão men-
tal devido a agendas lotadas, enquan-
to a falta de progresso pode contribuir 
para problemas de saúde relacionados 
ao estresse. É o momento de trans-
formar esse estresse em um novo co-
meço, buscando inspiração em mo-
mentos de tranquilidade em sua vida. 

Leão
de 22/07 a 21/08

Virgem
de 22/08 a 22/09

As influências celestiais estão favore-
cendo sua trajetória financeira, promo-
vendo uma forte conexão entre sua de-
terminação e o universo, o que promete 
transformação e estabilidade. Aproveite 
o potencial significativo de crescimento 
e equilíbrio em suas finanças, seja você 
um profissional de serviços ou negócios. 

No âmbito financeiro, este mês 
promete prosperidade e estabi-
lidade, com perspectivas mo-
netárias favoráveis à vista. 
Sinta-se confiante para avançar 
com seus planos, como aquisi-
ção de veículos, eletrodomésti-
cos ou dispositivos eletrônicos. 

Em Cartaz

Baseado em uma emocionante história 
real que agitou o mundo, a produção 
foi filmada nas espetaculares costas do 
Brasil e da Argentina. MEU AMIGO 
PINGUIM é um conto que atravessa a 
magia do oceano, o poder da natureza e 
o mistério transformador do amor

O Corvo
Gênero: Ação
Classificação: 18 Anos

Um Lugar 
Silencioso: Dia Um
Gênero: Terror 
Classificação: 14 Anos

Estreia: 12/09/2024

Meu Malvado 
Favorito 4
Gênero: Animação
Classificação: Livre

twisters
Gênero: Ação
Classificação: 12 Anos

Deadpool & 
Wolverine
Gênero: Ação
Classificação: 18 Anos

É assim que acaba
Gênero: Drama
Classificação: 14 Anos

meu amigo 
pinguim 

INGREDIENTES 

1/2 pacote de macarrão talharim 
(250 g)
azeite a gosto
1 gomo de linguiça calabresa defu-
mada
5 dentes de alho picadas
alho frito a gosto(opcional)
salsinha fresca bem picadinha 
a gosto
sal (opcional)
queijo ralado a gosto (mussarela, 
parmesão ou outros)

MODO DE PREPARO

Em uma panela ferva água com 
um fio de azeite para preparar o 
macarrão. Em seguida corte a lin-
guiça em pedaços bem pequenos. 
Aqueça uma frigideira bem grande 
com bastante azeite e acrescente os 
alhos picados 
Frite em fogo baixo (coloque umas 
3 colheres de água, para não quei-
mar o alho). Acrescente a calabre-
sa e mexa para não queimar. Acres-
cente mais azeite e 1 pitada de sal, 
se necessário. Quando o macarrão 
estiver “al dente” escorra bem e 
coloque aos poucos na frigideira. 
Mexa bem para pegar o gosto dos 
ingredientes. Salpique por cima a 
salsinha e o queijo ralado. E está 
pronto um prato único e muito sa-
boroso. Bom apetite

Culinária

Macarrão alho e óleo 

No Centro de Capacitação Profissio-
nal e Lazer - CCPL Barueri, o curso de 
Assistente Administrativo oferece uma 
formação abrangente, com temas funda-
mentais para o sucesso na área adminis-
trativa. Com foco em organização das 
atividades, comunicação profissional e 
inteligência emocional no ambiente de 
trabalho, o curso prepara os alunos para 
ingressar no mercado de trabalho com 
uma base sólida e habilidades práticas 
essenciais. Durante o curso, a organiza-
ção das atividades é um dos pilares do 
aprendizado, destacando a importância 
de métodos e ferramentas para garantir 
eficiência e produtividade. A comunica-
ção profissional também é abordada de 
forma detalhada, com estratégias para 
melhorar a clareza e a eficácia na troca 
de informações no ambiente corporati-
vo. Outro aspecto central do curso é a 
inteligência emocional, uma competên-
cia importante para lidar com desafios 
e interações diárias no trabalho. Os alu-

nos aprendem a identificar e gerenciar 
suas emoções, o que é fundamental para 
manter um ambiente de trabalho harmo-
nioso e produtivo. As dinâmicas realiza-
das durante o curso são projetadas para 
promover a administração do tempo e 
o autoconhecimento.  Além dos temas 
mencionados, o curso também aborda 
questões de liderança e gestão de equi-
pes, oferecendo aos alunos insights so-
bre diferentes estilos de liderança e téc-
nicas para motivar e coordenar equipes 
de maneira eficaz. Com uma abordagem 
diferenciada, o curso de Assistente Ad-
ministrativo dos Centros de Capacitação 
Profissional e Lazer prepara os alunos 
para enfrentar os desafios do mercado 
de trabalho com confiança e compe-
tência, destacando-se em suas funções 
e contribuindo positivamente para seus 
futuros ambientes profissionais.

Escolha a unidade mais próxima de 
você e matricule-se já!

CCPL JOÃO RICARDO 
PELÚCIO ROSA
Rua Otávio Calegari, 66,
Engenho Novo, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8358 
ou 4382-8360

CCPL ÉSIO AUGUSTO DE SOUZA
Rua Irene, 534,
Parque dos Camargos, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7285 
ou 4382-7239

CCPL  HERCÍLIA DA SILVA 
BARBOSA
Rua Silvio Homero, 101, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-7363

CCPL JARAGUÁ MIRIM
Rua Otacílio Alves Martins, 514, 
Parque Imperial, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4688-2456

CCPL ABADE GONZAGA 
DOS SANTOS
Rua das Orquídeas, s/n,
Jardim Flórida / Califórnia, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-8210

CCPL GABRIELA DE FREITAS
Rua Tayo, 310,
Jardim Paraíso, Barueri-SP. 
Tel. / WhatsApp: (11) 4382-4683

CCPL MARIA EVANGELISTA
Rua João Rodrigues Nunes, 257,
Jardim Mutinga, Barueri-SP.
Tel. / WhatsApp: (11) 4208-5277

Centros de Capacitação Profissional e Lazer 
de Barueri oferecem curso gratuito de 
Assistente Administrativo

A primeira semana de setembro marca 
o início de uma nova onda de calor que 
deve elevar as temperaturas em grande 
parte do Centro-Sul do Brasil. De acor-
do com o Climatempo, uma massa de ar 
quente e seco se estabelecerá no país, 
dando início ao fenômeno. Os mode-
los meteorológicos atuais indicam que 
essa onda de calor pode ser prolongada, 
com temperaturas elevadas até meados 
da segunda quinzena de setembro em 
algumas regiões. Em Barueri e Santa-

na de Parnaíba, os termômetros podem 
atingir 35ºC. Além das altas temperatu-
ras, a umidade do ar pode cair para va-
lores de emergência, abaixo dos 12%, o 
que agrava a situação. O tempo seco e 
a atmosfera estagnada também devem 
aumentar a concentração de poluen-
tes, prejudicando a qualidade do ar nos 
próximos dias. Apesar do calor intenso 
durante o dia, as noites e manhãs em Al-
phaville terão temperaturas mais ame-
nas, variando entre 14ºC e 18ºC. 

Setembro começa com 
temperaturas elevadas e terá 
onda de calor prolongada

EDUCACIONAL
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